El que quiere triunfar

tiene que combatir 205. JEFE



Año V

FRANQUEO

Bilbao, sábado, 17 de Abril de 1937

SEGUNDA EPOCA

Núm. 177

hermanos

Al cerrar nuestra edición ayer nos llegó el documento, que destacamos, h los partidos hermanos Comunista y Socialista. Justamente tuvimos tiempo para señalar en un titular que se iniciaba un camino "feliz". Hoy el mismo doumento es también destacado con alegría por el órgano proletario de la tarin, "La Lucha de Clases".

Evidentemente, ese es el camino. Todos los comunistas y todos los socialutas ansian recorrerlo con la mayor rapidez, pues la proximidad del triunfo mciende prisas en sus anhelos unificadores.

Al firmar conjuntamente el documento, nuestros partidos han puesto una mena responsabilidad en su contenido. ¿Cuáles son las columnas centrales ill éxito antifascista? Frente Popular, autoridad de su Gobierno, ganar la guena. Y sobre estos mismos pilares-no podía ser de otra manera-cifran la imjunción de los fraternos esfuerzos, preñada de inmediatas realizaciones

En toda la Península, el acuerdo habrá llenado de contento a los afiliau comunistas y socialistas, cuyo volumen no se hace necesario acreditar, untento que traspasará las fronteras militantes para alcanzar, deteniéndose n todos los compañeros de nuestra querida U. G. T., a las extensas masas impatisantes, que sentirán en su alegría un impulso que las decida a cobrar honrosa responsabilidad del afiliado.

Pero si esto ha sucedido en todas partes, ¡qué diremos en Euzkadi! Aquí il calor emocionante de una confraternización tan anhelada por unos y por tros, tensará la voluntad de todos, trocándolos en toledano acero, presto con pusto a los sacrificios rudos que habrán de proporcionarnos el triunfo en las tallas decisivas que se avecinan.

La aportunidad del documento, que al traer el marchamo de lo oficial, no ude hacerse sospechoso para nadie, no hemos de resaltar. Pero para sociaulas y comunistas vascos su oportunidad sube, con brio, de punto. Será un dorin vibrante que nos convocará con espíritu indomable a la recia pelea en pu vamos a tener el honor de asestar al invasor enemigo su derrota más

SE REUNE EL GOBIERNO DE EUZKADI

La reunión tuvo como tema principal el problema del carbón

Han salido barcos ingleses con dirección a Santander y Asturias

REFERENCIA OFICIOSA

atraordinario que, comenzado a mea tarde, había celebrado el Gobierde Euzkadi.

El consejero de Sanidad Espinosa, cilitó a los periodistas la siguienreferencia verbal de lo tratado:

"La reunión ha tenido como tema fincipal el problema del carbón. Se acordado que mañana se celebre Santander una reunión conjunta on los representantes de la capital iontañesa y de Asturias. A la citada unión asistirán el secretario geneal de Industria del Gobierno de Euzdi, en representación de Industrias

Movilizadas, y probablemente los consejeros de Obras Públicas y Trabajo, A las ocho menos cinco de la no- con los técnicos correspondientes. Ese terminó la reunión del Consejo | ta reunión será presidida por el camarada Uribe. Por la tarde, de Asturias, asistirán Belarmino Tomás y el director general de Minas e Indus-



De otros asuntos el Gobierno ocupose de cuestiones de guerra y abastecimientos. Puedo decir que han salido barcos ingleses rumbo a Santander y Asturias.

Contra las ganancias escandalosas la nacionalización de las industrius Por AURELIO ARANAGA

Nuestro Partido ha planteado muchas veces, y más en el curso de la guerra contra el fascismo, la necesidad de que de una manera decidida y apremiante se tomaran las medidas urgentes que nos permitan estar en condiciones y a la altura de las circunstancias. propias de una guerra de invasión de tipo

Nuestro organo central EUZKADI ROJA en varias ocasiones se ha mostrado, con insistencia machacona, en el sentido de tomar esas medidas de salud antifascista. De ahí, pues, que sea para nosotros grato que los lagunes del órgano de Solidarios Vascos "Lan-Deya" del día 15 del corriente se manifiesten con cierta indignación contra las GANANCIAS ESCANDALOSAS de los tiburones de la industria que al socaire de determinadas concesiones aprovechan para llenar sus arcas de caudales, sin regular la producción, sin importarles nada más que crear situaciones difíciles a los intereses de las masas populares que con heroísmo sin límites trabajan por vencer todas las dificultades surgidas por las graves

circunstancias de la guerra. Decimos que es importante la posición de los lagunes de "Lan-Deya", a pesar de no manifestarse abiertamente por la nacionalización de las industrias, ya que se puede apreciar que la regulación que ellos piden de la producción es obligado lógicamente tomar la medida que corresponde a la situación; de no hacerlo así nuestras posibilidades materiales para el combate contra el enemigo serán siempre un tanto más lentas, a pesar que en el ánimo del mismo Gobierno provisional domina justamente el desco de liquidar cuantas dificultades se opongan a esta medida tan urgente como necesaria, pues nacionalizadas las industrias dotaríamos no sólo al Ejército en Euzkadi, sino a todo el Ejército leal de los pueblos de Iberia del material bélico precioso, capaz de destrozar a nuestros enemigos seculares con más rapidez y eficacia.

Para nosotros, que en cuanto a los problemas del presente y futuro tenemos un claro concepto de las cosas, nos parece como partido activo en el Frente Popular, y como Partido que corre con la responsabilidad en el poder junto con los demás que integran nuestro Gobierno provisional de Euzkadi, que la hora presente es la más apta para tomar las medidas encaminadas hacia la nacionalización de las industrias que han de rendir un beneficio óptimo a la causa que nos es común a todos los antifascistas del 90lar ibérico. La cuestión no es dudosa, después de la ofensiva que días atrás iniciaron nuestros enemigos; el Gobierno puede muy bien utilizar las bases del programa con que inició su vida política rigiendo los destinos de nuestro país, donde no oculta las medidas de carácter social, y donde señala con precisión su disposición de ir a la nacionalización y expropiación de los bienes de los elementos facciosos, salva a pacíficos ciudadanos, a mujeres y niños inocentes, destruyendo las aldeas y ciudades alejadas de los frentes de batalla.

Con tomar esta medida los obreros de la producción, nuestros "brigadiers" de las fortificaciones, los heroicos gudaris de nuestro Ejército, sentirán su moral robustecida al ver cómo las grandes industrias pasaron de manos del finanzador del sangriento fascismo a manos de nuestro Gobierno provisional, forjando en sus grandes talleres y hornos el material de nuestra victoria. De ahí, pues, que la mejor medida contra las GANANCIAS FABULOSAS DE LOS TIBURONES QUE FINANZAN AL FASCISMO, ES Y SOLO ES NACION A LIZAR SUS INDUS-TRIAS EN PROVECHO DE LA CONSIGNA QUE A LOS VASCOS, CATALANES Y ESPANOLES NOS ES COMUN: GANAR LA GUERRA A LAS FUERZAS DEL FASCISMO COLIGADO INTERNACIONAL-MENTE contra las libertades de nuestro pueblo.

Ahora vienen a enterarse.

Dudamos que lo consigan porque no hay peor ciego que el que no quiere ver

Valencia. - Mañana, sábado, son esperados en esta ciudad el secretario de la Internacional Socialista Obrera, camarada Federico Adler, acompañado del secretario de la Federación Sindical Internacional, Walter Schevenels.

Adler, viejo leader del movimiento obrero austriaco, que se hizo famoso por el atentado contra el dictador conde Sturgk, hecho ocurrido

en 1917. Tiene el propósito de informarse personalmente de la situación espanola. En su estancia entre nosotros, se entrevistará con los representantes de nuestro movimiento obrero. Visitará Madrid, con objeto de informar ampliamente a los partidos afiliados a la Internacional Obrera So-

MARTIR LOSBARBA. UERIDO DETODOS LOS ANTI-FASCISTAS DELMUNDO que sin ningún género de dudas se encuentran en los que señala "Lan-Deya" como agiotistas y que finanzan con sumo placer a los que asesinan a manco placer a los que asesinan a



Ernesto Thaelmann, lider amado del antifascismo mundial, bandera de lucha contra los bárbaros del Terc r Reich alemán, cumple hoy cincuenta y un años de edad. Los cumple en el cautiverio, adonde fué llevado después de conocer el tormento de los calabozos ensangrentados de la Gestapo.

Ortega y Gasset vió a Thaelmann el año 34. Lo vió a una distancia de cincuenta metros, por una rendija que apenas daba paso a la luz, concesión arrancada a la justicia "nazi" a fuerza de protestas y de intervenciones diplomáticas. Ortega dice que Thaelmann daba la impresión de un vencedor, no de un derrotado. La resistencia física de Thaelmann y, sobre todo, el nervio político del ilustre jefe antifascista alemán, son más fuertes que el fascismo. El torso de Thaelmann, expresión de la fuerza proletaria, es la antitesis de la figura enclenque de Hitler, lacayo del fascismo. Al cumplir los cincuenta y un años Ernesto Thaelmann, nosotros hacemos un alto en el camino denuestra liberación, para gritar a los verdugos del pueblo alemán que el vicio cargador del puerto de Hamburgo, símbolo de la tenacidad bolchevique, sea libertado. Nuestra guerra de liberación nos ayudará también a restar de las garras de los hermafroditas "nazis" y de sus amos los financeros a esta figura procer del antifascismo universal. Thaelmann es nuestro. Thaelmann será libertado. CANTEMOS, CON RAFAEL ALBERTI:

> Camaradas, hombro con hombro; camaradas más firme el paso...

Gran movimiento de Escuadras en Gibraltar

los cruceros ingleses y tres franceses hacia el Cantábrico. - Los piratas piratean.

En los Comunes sigue la farsa "edénica"

Londres. — En la sesión de esta mañana en la Cámara de los Comues, el jefe de la posición laborista, amarada Attlee, preguntó al señor dilden i no tenía nada nuevo que coa municar sobre la situación de la Cosla vasca, después de recibido el menaje del cónsul británico en Bilbao mnfirmando que la entrada del puer-El lo no estaba ninada y que las batehas pueden proteger a los barcos percantes en la costa.

Iloyd George preguntó también al ministro si no había recibido confirmación, y Eden se limitó a decir:

-Estamos constantemente informados por las autoridades navales inglesas que se encuentran en dichos lugares.

A lo que el jefe laborista replicói -Esas autoridades están en alta mar o en San Juan de Luz, mientras que el cónsul de Inglaterra reside en

Eden se negó a dar explicaciones. Gibraltar. - Gran movimiento de barcos se han visto en este puerto. Han salido para el Norte de España dos cruceros ingleses y tres france-

Bilbao.

Gibraltar. - Han llegado dos acorazados holandeses, que se trasladarán mañana a España, con objeto de vigilar los buques holandeses, en evitación de que sean objeto de atentados por parte de la escuadra pirata española.

Casablanca. - Se reciben noticias de un corresponsal de la Agencia Reuter declarando que en Arcila han sido fusilados veintisiete oficiales de intervenciones, complicados en el movimiento de alzamiento contra el ex general Franco.

"Camaradas de los dos Partidos: Adelante por la unidad que es el triunlo

Madrid. - "Mundo Obrero", comentando también el documento suscrito por las Direcciones Nacionales del Partido Socialista y del Comunista, dice que este documento constituye la mejor consigna y la mejor bandera de combate.

Equivale al primer jalon en la matcha acelerada hacia la constitución de un solo partido del prole ariado. Es la garantia del Frente Popular, al que robustece sañaladamente.

La consecuencia inmediata del do-

cumento y de la unidad de acción que entraña es el impulso en los frentes y en la retiguardia.

Camaradas de los dos partidos: Adelante por la unidad, que es el

Nuestras fuerzas siguen presionando con intensidad sobre el cerro de Garabitas y el cerro del Aguila, que se hallan en situación angustiosa

El fuego de nuestros cañones ha obligado al enemigo a acallar sus fuegos. En la carretera de Aragón, el enemigo ha sutrido bastantes bajas

Madrid. — Es sumamente difícil la situación de las fuerzas que se hallan en la Cludad Universitaria. Niegan los rebeldes que estén cercadas estas fuerzas. Nosotros, por nuestra parte, aseguramos que les quedan los días contados.

Negar la evidencia no conduce más que al fracaso. Si nosotros hemos paralizado algo la ofensiva ha sido para reorganizar nuestras fuerzas y hacer una labor de limpieza en la retaguardia con núcleos como este de la Ciudad Universitaria.

tras posiciones en el cerro del Aguila y en el de Garabitas, desde los que los facciosos disparan sus últimos cañonazos contra Madrid.

Difícil es también la situación de estas fuerzas enemigas. Sus atrincheramientos van destruyéndose por nuestra artillería y nuestra aviación, sin que tengan la esperanza de reconstruirlos. Su fin está también próximo, y ese día será el día de la liberación de Madrid. No estamos ya muy lejanos de esta fecha.

IMPRESION DE LA MAÑANA DE AYER

Madrid. — La actividad más destacable en la lucha contra los facciosos en el frente del Centro ha sido el castigo de nuestra artilleria sobre las posiciones de los cerros de Carabitas y Aguila, infligiendo al enemigo un castigo durísimo. Este se lanzó a un ataque contra nuestras fuersas, que al cabo de media hora cesó ante el coraje de nuestros soldados, replegándose los rebeldes a sus posiciones, después de abandonar varios cadáveres y algunas armas y un mortero.

En el sector del Puente de los Franceses nuestras fuerzas realizaron varias incursiones en el campo enemigo, comprobando una vez más el quebranto de las fuerzas facciosas, que apenas contestaron al ser contrabatidas por los leales.

No se alteró la tranquilidad en el sector de la Ciudad Universitaria. Nuestras tropas fortificaron el sector por donde los facciosos intentaton construir un puente para acudir en auxilio de los sitiados, quedando desparatado este intento.

Para impedir que los rebeldes puedan rehacerse de los quebrantos sufridos en los últimos combates, se continú atacando en el sector del Jarama, por donde nuestras máquinas de guerra avanzaron sobre las líneas enemigas, lanzando gran cantidad de disparos, a los que el enemigo apenas podía responder.

Más tarde, los facciosos desplegaron actividad de fusilería, sin que consiguieran otra cosa que gastar munición.

Después, nuestras fuerzas desarrollaron otro ataque, desplegándose hábilmente hasta llegar al sector cercano a la vía férrea. Fué un ataque tan fuerte, que el enemigo se vió obligado a abandonar sus posiciones, que han quedado en lo que se llama "tierra de nadie", pero en condiciones inmejorables para que los leales puedan tomarlas sin grandes esfuerzos.

La artillería leal bombardeó durante cinco horas las posiciones enemigas del sector norte de Guadalajara. Las baterías enemigas contestaron, sin que nos causaran daños.

Desde la estación del ferrocarril de Las Navas, nuestras fuerzas caxigaron duramente al enemigo, lanzando bombas de mano. Los estragos causados en las filas rebeldes fueron considerables.

Continuaron los ataques leales en Carabanchel, donde sin gran esfuerzo cayeron en nuestro poder otras casas.

La aviación leal realizó vuelos de castigo sobre posiciones enemigas, principalmente sobre el Cerro Garabitas, carretera de La Coruña y otros puntos interesantes, así como en el sector de Guadalajara, donde en vuelo rasante, fueron ametralladas algunas concentraciones faccio-

En la estación de Jadraque, la aviación bombardeó dos trenes enemigos, de treinta unidades cada uno, saltando numerosos vagones en as-

En la carretera de Soria disolvieron nuestros aparatos concentraciones de camiones, muchos de cuyos yehiculos quedaron destrozados. UN PUENTE PARA COMUNICAR-

SE CON LOS FACCIOSOS, DES-TRUIDO POR NUESTRAS TROPAS Madrid.—Nuestras fuerzas frustra-

ron en flor un nuevo intento del enemigo para comunicarse con los sitiados de la Ciudad Universitaria. Trataron los facciosos, apoyados por

una fuerte columna, de pasar un con-

voy utilizando para ello un puentecillo sobre el Manzanares.

Mientras desde las trincheras se mantenía a raya al enemigo, los artilleros leales castigaban duramente la retaguardia, al mismo tiempo que otras piezas lanzaban proyectiles sobre el puentecillo de madera.

Poco después de haberse iniciado el combate el puente estaba hecho asti-

Convencidos de la imposibilidad de su intento. los rebeldes se replegaron a sus líneas, abandonando gran número de cadáveres.

ACTIVIDAD EN LOS FRENTES CERCANOS A MADRID

Madrid.—Desde temprano hubo gran actividad artillera sobre la Casa de Vacas y Cerro de Garabitas.

La artillería rebelde continuó bombardeando el casco de la población. Anoche se variaron ligeramente nuestras líneas de la Ciudad Universitaria, en un golpe de mano, desalojando

a los facciosos de varias trincheras.

Frente a la Casa de Vacas se ha mantenido intenso tiroteo con un grupo de guardias civiles que defendían el reducto enemigo. Llegó sobre esta posición un tanque leal que causó gran número de bajas a los facciosos. Entonces sufrió algunas averías al ser tocado por unos proyectiles de un camión anti-tanque, pero consiguió llegar a nuestras líneas con todos sus servido-

IMPRESION DE LA TARDE DE AYER

Madrid. — Durante toda la tarde de ayer continuó siendo la característica más destacada en todos los sectores del Centro la tranquilidad.

En Carabanchel, se han fortificado las últimas casas que ayer mañana se han arrebatado al enemigo, y que se cogieron casi sin lucha, pues los facciosos en este sector observan la táctica de replegarse a las casas situadas a mayor distancia de nuestras primeras líneas.

Nuestro Ejército está siempre alerta, con objeto de no dejarse sorprender por una maniobra del enemigo, y que éste pudiera intentar. En el barrio de Usera, ha habido intenso ataque de fuegos, desde nuestras lineas a las rebeldes.

Durante la tarde, nuestras baterías cañonearon con intensidad el campo enemigo, produciendo bastantes

Los rebeldes, en este sector, han resultado seriamente quebrantados, tanto por el tiroteo que partió de nuestras líneas, como por el cañoneo, que se prolongó hasta primera hora de la noche.

También hubo intenso cañoneo de nuestras posiciones a las rebeldes, en el cerro de Gambitas y el del Aguila, donde hubo movimientos de fuer-

En el Puente de los Franceses, han continuado las incursiones al campo rebelde por parte del Ejército leal, y aunque no se han modificado nuestras posiciones, se ha hostigado con energía a los fascistas, que se han replegado en dos ocasiones, ante el empuje de nuestros tanques y carros de combate.

Las fuerzas que realizaron estos servicios, regresaron a sus líneas sin novedad.

Los rebeldes han reconstruido en parte un puente sobre el río Manzanares, desde la Ciudad Universitaria. Sin embargo, no han podido terminarlo, porque además de la dificultad de la construcción, nuestras baterías han impedido sus movimientos de fuerzas por esa pasarela sobre el río, que, como decimos, no tiene mucha consistencia.

Nuestros dinamiteros, con sus bombas de mano, impidieron que los fascistas de los núcleos cercanos prestaran auxilio a los de la Ciudad Universitaria.

El Ejército popular permaneció vigilante con objeto de impedir que los facciosos se auxilien desde uno y otro campo, con objeto de que no establezcan contacto.

Han sido mejoradas ligeramente nuestras posiciones de la provincia de Avila, acercándose nuestras fuerzas a las posiciones rebeldes de Navalperal de Pinares y San Bartolomé de Pinares, cuyas posiciones han sido castigadas enérgicamente por nuestra artillaría

Intensos ataques de fuego hubo en el sector norte de la provincia de Guadalajara, fracasando los rebeldes en su intento de atacar nuestras posiciones, intento que fué cortado rápidamente por el Ejército republicano.

Nuestra aviación ha prestado relevantes servicios en los sectores del frente del Centro, donde fueron bombardeadas las posiciones rebeldes de Méjico. — Se ha celebrado hoy un gran homenaje a la España republicana, organizado por los estudiantes mejicanos, que tan de cerca siguen la causa antifascista. Los estudiantes han acordado solidarizarse, más si cabe, con los estudiantes españoles, que

iBien por los

estudiantes

causa antifascista. Los estudiantes han acordado solidarizarse, más si cabe, con los estudiantes españoles, que tan bravamente luchan en el país español en defensa de las libertades democráticas.

Se acordó hacer un llamamiento a todos los estudiantes del mundo para estudiante est

Se acordó hacer un llamamiento a todos los estudiantes del mundo para que realicen inmediatamente una solidarización con los estudiantes de la España democrática. Dedicaron un sentido recuerdo al estudiante Jiménez Carrasco, caído en los frentes de Madrid, comandante del batallón 'La Joven Guardia".

Se acordó llevar a cabo una colecta en todo el país mejicano para destinarla a la adquisición de víveres de todas clases para los soldados republicanos españoles.

Comunicaron estos acuerdos a las Federaciones de estudiantes de todo el país, así como a las Federaciones de todas las Repúblicas americanas.

Camarada: Lee la revista

ERRI

OF CHEDDA

PARTES DE GUERRA

la Ciudad Universitaria, cerro del

Aguila y carretera de La Coruña, en

También fueron bombardeadas con

En esta última fué visto un convoy,

En Jadraque fué bombardeado el

Los aviones de "caza" ametrallaron

unas concentraciones y convoyes que

intentaban circular entre las posicio-

nes fascistas, y lograron impedir sus

cuartel general, produciendo grandes

al parecer militar, que intentaba cir-

gran intensidad las estaciones de Ja-

las cercanías de Las Rozas.

draque y Sigüenza.

movimientos.

cular por la vía férrea.

Madrid, 16. -- Parte de guerra facilitado a las 22 horas: EJERCITO DEL CENTRO. -- Sin novedades importantes que señalar en todos los frentes de este ejército.

La artillería enemiga ha seguido en el día de hoy haciendo disparos sobre la población civil de Madrid, causando víctimas. Nuestras fuerzas han destruído el puente que los facciosos tendieron sobre el Manzanares.

Nuestra aviación ha efectuado vuelos de reconocimiento y bombardeo, con éxito, en el frente de Guadalajara, la estación de Sigüenza y Jadraque. FRENTE DEL ESTE. -- En los distintos frentes de este ejército transcurrió la jornada con bastante calma, registrándose solamente tiroteos y fuegos de artillería, sin consecuencias por nuestra parte.

AGRUPACION DE TERUEL. -- En la jornada de hoy, nuestras tropas ocuparon los pueblos de Viciedo, Lidón y Argentes y la importante posición de cerro Gordo, combatiéndose con gran entusiasmo y presionando con gran intensidad sobre Celada, infligiendo al enemigo un duro castigo.

intensidad sobre Celada, infligiendo al enemigo un duro castigo.

Nuestra aviación cooperó con gran eficacia en el avance de nuestras tropas, bombardeando y ametrallando las posiciones enemigas, y logró derribar

un aparato "Fiat".

EJERCITO DEL NORTE. -- El enemigo dedicóse en el frente de Alava a conquistar las posiciones que le fueron arrebatadas, resistiendo heroicamente nuestras fuerzas y causando numerosas bajas en los facciosos.

En el sector de Eibar y Lequeitio, nuestra artillería hizo fuego sobre concentraciones enemigas, a las que dispersó y causó destrozos.

En los demás frentes de este sector, sin novedad digna de mención.

PARTES DEL MINISTERIO DE MARINA Y AIRE

Valencia. -- Parte del ministerio de Marina y Aire facilitado a las nueve de la noche: "Resumen de los servicios prestados por las fuerzas de aire, para cola

borar en las operaciones del ejército de tierra en el frente de Teruel, durante la jornada de ayer:

GRUPO DE ASALTO. -- Efectuaron los aparatos de este grupo los si-

guientes vuelos: Uno por doce aviones, otro por seis y un tercero por doce, bombardeando dos veces el frente de Santa Bárbara y una Cerro Gordo.

Los resultados fueron buenos, según participa el Estado Mayor de tierra.

GRUPO 20. -- Se realizaron, con protección de "cazas", tres vuelos, dos de ellos por escuadrillas de seis aparatos y otro por un grupo de doce, siendo bombardeados el ferrocarril y la carretera en las proximidades de Caspe. El bombardeo de las posiciones del enemigo junto al monte de Santa Bárbara y sobre las concentraciones en el pueblo de Celada, según infor-

maciones, se realizó con resultado satisfactorio.

GRUPO DE CAZA. -- Además de la protección de los ocho grupos, hecho por escuadrillas de seis aparatos, salieron veinte aviones que bombardearon y ametrallaron Cerro Gordo y el monte de Santa Bárbara.

En las proximidades de este último derribaron un "Fiat", que cayó en territorio enemigo. Además obligaron a huir a veintiún aparatos facciosos, que pretendían atacar nuestras posiciones cercanas al monte de Santa Bárbara.

GRUPO 12. -- Cada uno de los aviones de este grupo hizo tres vuelos, efectuándose siete bombardeos por patrullas de a tres.

Cinco aparatos verificaron un reconocimiento en la retaguardia enemiga y al mismo tiempo bombardearon las siguientes posiciones enemigas:

Posiciones de artillería en la pare norte de Teruel. Cementerio de la ciudad, estación ferroviario y cualtues. Igualmente bombardearon Cerro Gordo, monte de Santa Bárbara, estación del ferrocarril, Monreal del Campo. Este punto, por siete veces. Estación de Luco de Giluca, estación de Calatayud y Teruel. En Calatayud y Teruel se les hizo intenso fuego de artillería antiaérea, siendo, ademá, objeto de tres ataques por otros tantos grupos de "cazas" enemigos. Uno a cargo de siete aviones, sobre Calatayud, otro con veinte en la mis na región, y otro con trece sobre Teruel, sin que tales ataques ocasionaran baja alguna.

Los vuelos hechos durante la jornada en este frente, suman ciento

cuarenta.

La acción intensísima de las fuer as aéreas, permitió que las tropas de tierra ocuparan la importante p sición de Cerro Gordo, la cual fué abandonada por el enemigo ante el rresistible ataque de nuestros aviones.

Valencia, 16. -- El parte de Marina y Aire, facilitado a las diez de la noche, dice como sigue:

SECTOR DEL NORTE. -- Ayer, jueves, cinco de nuestros aviones bombardearon las posiciones enemigas en el frente de Alava. Otros siete de caza tuvieron combate con siete "Junker" de bombardeo

que aparecieron sobre Bilbao, haciéndoles siete mil disparos de ametralladora. SECTOR DEL CENTRO. -- Entre las 4,40 y 9,50 de la mañana de hoy, un avión rápido bombardeó en el frente de Guadalajara la estación de Baides y los puentes del ferrocarril.

De 11,30 a 12,40, otro aparato de la misma clase bombardeó la estación de Jadraque, cayendo las bombas sobre los vagones de dos trenes y los edificios de la estación.

Desde las 14,30 a las 15,30 fué bombardeada la estación de Sigüenza.

Valencia. -- El ministerio de Marina y Aire ha facilitado la siguiente nota:

"El ministro de Marina y Aire ha ascendido a capitán al teniente de Aviación don Felipe del Río Crespo, perteneciente a las fuerzas aéreas del Norte. El referido oficial lleva derribados en aquel sector seis aviones enemigos.

También ha ascendido a capitanes, por méritos de guerra, a los tenientes pilotos Anania, Sanjuán, Emilio Galera, Alfonso Jiménez y José Cuarte ro González."

PARTE DE LA JEFATURA DE LAS FUERZAS AEREAS DEL NORTE

A las 12,05 se efectuó un vuelo de reconocimiento de costa, no pudiendo hacerlo lo extenso que se deseaba por impedirlo el tiempo.

A las 14,16, varios aparatos de caza se elevaron por haber dado alarma,

no habiendo visto aparatos enemigos.

A las 16 se efectuó un reconocimiento de costa, no observando nada anormal.

EN LOS FRENTES DE EUZKAD

El ministro de Agricultura, camarad Uribe, visita con el comandante Cristób y Jesús Larrañaga, los sectores de Ele rrio y Marquina, saludando a tres her manos suyos, combatientes antifascista

No ofrece la jornada de hoy sensibles alteraciones respecto de su anterior inmediata. La guerra sigue teniendo su más fuerte expresión en el llamado sector de Ochandiano, donde se combate sin tregua ni descanso por la conquista de las posiciones cimeras de Urquiola. En el día de ayer el enemigo ha vuelto a atacar con violencia, empleándose a fondo con toda suerte de material y hombres.

La resistencia de nuestras tropas obligó al enemigo a repetir constantemente sus ataques, sin resultado positivo al-

Es notoria la presencia de fuerzas italianas en este sector, hecho confirmado por tres soldados evadidos por Kalamúa, quienes han manifestado que la organización "Flechas Negras", a la que pertenecían, está compuesta por obreros reclutados a punta de bayo-

neta. La dirigen elementos italian desde el cabo hasta el mando superio En la jornada de ayer tuvimos i

gunos momentos de iniciativa, prin palmente de artillería, dedicándose m cho tiempo a fortificaciones. En los demás sectores, aparte la so

tumbrada actividad de fusilería y mo tero, no hubo novedad alguna que s gistrar en el orden bélico. La aviación no actuó.

FRENTE DE MARQUINA El ministro de Agricultura, caman

da Uribe, visitó los frentes de Marquas y Elorrio, siendo acogido con más viva simpatía por los gudaris. La acompañaron el comandante Cristón Errandonea y Jesús Larrañaga, generos inspector. Uribe saludó a tres hem nos suyos, combatientes antifascista contra el invasor.

Nacionalización definitiva de servicios e industrias de utilidad pública

Es imperdonable que el órgano de Solidaridad de Trabajadores Vascos, al decidirse a abordar de una vez un tema tan fundamental para los intereses de los mismos, lo haga con una frivolidad y un intento de ironía dignos de cualquier periódico de empresa.

Es evidente que la nacionalización de que se trata, de interés vital para la economía de un país, no puede sujetarse a las reglas elementales de una economía doméstica. ya que en aquélla entran en juego factores muy complejos, de cuya coordinación resultan grandes beneficios para el país que no se reducen solamente a un mayor o memor interés del capital invertido.

Propugnamos en general por la nacionalización de todos los servicios e industrias de utilidad pública.

Esta nacionalización debe hacerse con indemnización, con pleno respeto a la propiedad privada antifascista, mediante la apropiación por el Estado Vasco de todos aquellos servicios e industrias que los pagará con arreglo a los tipos anteriores al 18 de julio pasado.

La necesidad de esta nacionalización se desprende del hecho claro e incontrovertible del mejor funcionamiento de todos los organismos productores y de coordinación en posesión absoluta del Estado para poder dirigirlos, por encima de cualquier otro interés, al supremo del País: de ganar la guerra.

No es esto sólo; es necesario también que el obrero de retaguardia, productor por antonomasia, sepa, a ciencia cierta, sin que le quepa el menor asomo de duda, que todos sus esfuerzos y sacrificios que se le exige y que realiza no redunden, en el aspecto económico, en modo alguno, en beneficio de un individuo o una entidad: el patrono. No le basta con saber que un Estado vigila los resultados económicos de la industria, pues todos sabemos el resultado de esta vigilancia cuando en tiempos pasados se ejercía para aplicar determinados impuestos. Necesita algo más concreto, saber que todo el resultado de su esfuerzo va en beneficio del País. en beneficio del Estado. Debemos tener presente el caso de

Debemos tener presente el caso de Francia, nación eminentemente capitalista, que hace años tiene ya nacionalizados sus ferrocarriles y sus transportes por carretera y hoy, ante la probabilidad de un conflicto mundial, decreta, con todas sus consecuencias, la nacionalización de todas las industrias de guerra.

Aparte de estas consideraciones que

exigen la nacionalización que preconizamos como una verdadera necesidad en un país que en plena guerra no ha perdido todavía su instinto de conservación, resulta que, mirado el problema bajo un aspecto económico, dándole a esta palabra el valor que en tiempo de paz pueda tener para una persona o entidad cualquiera, se da el caso de que la apropiación con indemnización de todos los servicios e industrias de utilidad pública es un éxito para la Hacienda de Euzkadi, que además tiende a robustecer su nueva personalidad estatal.

La enorme inflación, fenómeno económico existente ya en potencial, que prácticamente ha de tener efectividad más adelante, permite hoy al Estado Vasco realizar una brillante operación financiera en beneficio del pueblo.

Además, hoy, en plena lucha, es muy fácil separar al capital faccioso del leal, cosa que cada día que pasa será más difícil, unas veces porque la personalidad política del capitalista habrá sabido desdibujarse y otras porque el capital se habrá protegido de un color político deter-

minado. Al mismo tiempo se pue asegurar que muchas de las principales empresas de Euzkadi tienen i 80 por 100 de su capital en man de facciosos.

Estas dos razones hacen que el a to económico de la apropiación a indemnización por el Estado de la servicios e industrias de utilidad poblica sea descontado, ya que los a gumentos que habitualmente se grimen contra esta nacionalización por los grandes capitalistas, aun di dolas por ciertas, no llegan, ni o mucho, a compensar la posición ventaja que hoy se le ofrece brilla temente al Gobierno de Euzkadi.

······

Las palabras no tiene ningún valor si no la confirman los hechos

Londres. — Se conoce el texto a quigráfico de las manifestaciones a chas por Eden en el debate de Comunes. Parece que en uno de fragmentos de su discurso Eden anu ció que independientemente de acuerdo del Gobierno y de la Cámera, los barcos mercantes actualmente en ruta, tendrán todas las garatias para llegar al puerto de Bilh con normalidad.

Se sabe también que existe el prosito de hacer una limpieza de rans en las aguas libres del Cantáb co. Por último, se asegura que Edindicó que limpiar de minas las aguitarisdiccionales de Bilbao se interpretaría como una violación acuerdo de no intervención.

Un avión faccioso "too do" seriamente

Ciudad Real.—Ayer tarde un avi faccioso voló sobre Puertollano, o ánimo quizás de realizar servicios reconocimiento.

Las baterías antiaéreas funcionare rápidamente y con admirable precisita tocando al aparato que tuvo que hos seriamente averiado.

Hasta ahora se ignora si ha atento zado en nuestras líneas o en terreuer enemigo.

Entierro de un tranviario

Barcelona. — Esta mañana se ión efectuado el entierro del tranvia INA José Gómez, muerto a consecuent de un incidente ocurrido días par dos en las Ramblas.

El entierro ha constituído una ponente manifestación de duelo, terrumpiéndose el tráfico rodado de las nueve hasta el mediodía.

No se registraron incidentes.

DESPUES DE UN ACCIDENTE

Barcelona. — El alcalde de Bars ne lona está interesado por el estado enci que se encuentra el de Madrid, usesi tima de un accidente de autombetag ocurrido en Sitges.

PAPELETAS MONTE

objetos de valor compro. CASA RUBERT. - Teléfono 13.3°

LA CRISIS DE LA GENERALIDAD

Companys dispone que el Gobierno provisional cese en sus funciones

rea otro de composición idéntica al que existía antes de producirse la crisis.-Terradellas seguirá siendo el primer consejero. - Declaraciones del Presidente de la Generalidad.

EL NUEVO GOBIERNO.

Barcelona, - El presidente Companys ha dispuesto que el Gobierno mado provisionalmente para soludonar la crisis cese en sus funciones sea sustituído por otro de compodelon idéntica al que existía antes de producirse la crisis. En consecuenda, en el nuevo Gabinete, las carteras de Hacienda, Enseñanza y Semridad interior serán reservadas a les representantes de la Esquerra republicana de Cataluña; las de Delensa, Economía, Servicios Públicos, Higiene y Asistencia Social corresponderán a representantes de la Conedetación Nacional del Trabajo; Justicia, Trabajo, Obras Públicas y Abastecimientos quedarán encomendadas a la U. G. T.; y Agricultura, n manos del representante de la mión de Rabassaires. A última hon de la tarde serán conocidos los nombres de los titulares que designen las distintas organizaciones, Se mede anticipar que los tres repreentantes de la Esquerra serán los mismos que en el Gabinete anterior. Inseñanza, Sbert; Hacienda, Terraiellas, y Seguridad Interior, Ay-

Terradellas seguirá siendo el priner consejero, con poderes ejecutiros delegados por Companys. Calvet ep esentará a los rabassaires.

DECLARACIONES DE COMPANYS Barcelona.-A primera hora de la tarde, el presidente de la Generalidad reibió a los periodistas, a los que dijo: "En la nota que se facilité a la prena cuando se produjo esta crisis se ncía presente que ésta venía señalada or una falta de efectividad y coneion y especialmente por incumplimiende las disposiciones gubernamenta-

El desarrollo de la crisis, largo, y sus icisitudes, que a través del Gobierno povisional que constituí, y que hoy limite, ha permitido mantener amplios ragudos contactos con las organizacions y partidos antifascistas, en los que e ha llegado a una coincidencia de moblema, a cuya orientación ha sido

Yo habría deseado que una vez conguido esto se hubiese también llegaa una coincidencia en la distribuin de Departamentos.

No quiero anadir ni una palabra nás, pues creo que ese es el mejor serficio que puedo hacer.

Las reuniones conjuntas fueron susendidas anteayer, y desde entonces he lelebrado algunas entrevistas por selurado, después de haber declarado los ocialistas, al retirarse de la reunión, me acatarán la decisión presidencial. Mi ánimo ha estado sometido, y es palabra precisa, a la conveniencia le que en la constitución del Gobier-

no estuvieran las fuerzas antifascistas mayoritarias, para evitar en estos momentos una situación cuya continuación nadie puede desconocer que sería

Puesto que al motivo de la crisis no afectaba la proporcionalidad, he mantenido la misma, que podría permitir el concurso de todas las masas al Gobierno.

La otra manera imposible, por la larga distancia en que se encontraban situados los sectores antifascistas, lo que se puede ver por las notas publicadas. De esta crisis hemos de sacar una

experiencia que ha de aprovecharse." He de estimar mucho las palabras y los discursos en los cuales se me ofrece la confianza y se me desgranan palabras de afecto para mí.

A trabajar, y a trabajar y triunfar. que es lo que hoy importa.

No quiero dejar pasar por alto el sentimiento de responsabilidad de nuestro pueblo, que ha mantenido su vida normal en la sucesión de dias del proceso de crisis.

Cataluña, con sus características, es un pais admirable, y por su propia concepción hemos de encontrar en ella el germen y la energia y superar todas las dificultades.

He de decir que entre las iniciativas del nuevo instrumento de Gobierno, existe la creación de un Consejo Superior de Guerra, bajo mi presidencia efectiva.

En cuanto a la designación de las personas, será base de los mismos Departamentos con que estaba estructurado el Gobierno que produjo la

Respecto a la Ezquerra Catalana y Rabassaires, vuelvo a adelantar que serán los mismos titulares, esperando los propuestos de la U. G. T. y de la C. N. T., pero habrá la misma proporcionalidad de antes.

-¿Delegará usted?-se le preguntó. A lo cual contestó:

-El Gobierno tiene la misma fisonomía del anterior, y no hay motivo para que dejen de delegar en Terradellas, que cuenta con mi conflanza y realiza una gran labor. No quisiera que se interpretara como un afán de rehuir responsabilidades. Las acepto todas, incluso las que quedan silenciadas en mi, como ha ocurrido en el transcurso de la crisis.

Así, les digo que, lo mismo en guerra, como nuevo instrumento, como en otras funciones, me dispongo a ejecutar una gran actividad. Ahora pasaré un par de dias descansando y después comenzaré una nueva etapa de gran trabajo.

Esta tarde tomaron posesión de sus respectivos departamentos los distintos consejeros, y mañana, a la una se celebrará una reunión en conjunto, en la que re fijará el orden del día para una reunión posterior.

VALENCIA

El jornal del día 14 se destinará a las necesidades más perentorias

Suspensión del periódico "Nosotros". - Una nota de Unión Republicana. - Se reorganizan las fuerzas de Carabineros

I JORNAL DEL DIA 14 DE BRIL. Valencia. — La Federación Local le Sindicatos C. N. T. de Valencia la acordado que todos los compañeir los que hayan trabajado el día 14, cha de la conmemoración de la o comación de la República, entreo men el importe del jornal a los deegados de taller, para que, reunidas lis cantidades, el Comité de Contol las destine a las necesidades que stime más perentorias.

SUSPENSION DE "NOSOTROS" Valencia. - Ayer fué suspendido I periódico anarquista "Nosotros", al parecer por no haber atendido las normas establecidas para la aplica-

ción de la censura. INA NOTA DE UNION REPUBLI-

CANA. Valencia. — El Comité Ejecutivo Unión Republicana ha hecho púllea una nota dando cuenta de haer sido asesinado el día 14 del acal el afiliado a dicho Partido de Agrupación de Chiradella, Pascual

Se invita a todos los antifascistas l tras ado del cadáver, y dice que necesario acudir para que su preen mencia sirva de protesta contra los sesinos que con su actuación en la

ril maguardia deshon an a la Repúblila revolución. REORGANIZAN LAS FUERZAS DE CARABINEROS.

Valencia. — La "Gaceta" publica n decreto de la Presidencia concedendo el indulto de la pena de muere y conmutándosela por la de intermmiento perpetuo al guardia de Seguridad Juan Placencia Martinez,

condenado por el delito de rebelión por el Tribunal Popular de Albacete. Orden de Hacienda, reorganizando las fuerzas de Carabineros, afectos a

la frontera francesa y fuerzas del Mediterráneo, que se agruparán en diez Comandancias fijas y cinco móviles. EL SUBSECRETARIO DE HACIEN-DA, SATISFECHO

Valencia. - El subsecretario de Hacienda ha manifestado a los periodistas que estaba muy satisfecho de la recaudación, porque los contribuyentes, percatados de las necesidades de ayudar al Estado, cumplen con sus deberes de ciudadania.

Citó el caso de Valencia, donde, con relación al año pasado, ha habido el pasado mes de marzo un aumento de 442.743 pesetas.

SE REUNE LA DIPUTACION PER-MANENTE DE LAS CORTES Valencia. — Esta mañana se reunió

la Diputación Permanente de las Cortes. Presidió Martínez Barrio y asistie-

ron los diputados Vargas, González, Sicilia, Corominas, De Francisco y Fernández Clérigo.

Se acordó prorrogar el estado de alarma por un mes.

El presidente dió cuenta de su visita a París, y los diputados acordaron felicitarle por el buen resultado de sus gestiones.

PAJARRACO FACCIOSO, A LA VISTA Valencia. - Esta tarde, aproximadamente a las dos, los habitantes de Valencia se vieron sorprendidos por ei paso de un aparato, que se desconocía si era leal o faccioso, hasta que empezaron a funcionar las bateCon organización y serenidad, nuestro valor es invencible

rias antiaéreas, actuando con gran intensidad, impidiendo que el avion descargara, imprimiendo rápida mar-

Hasta el momento se desconoce si en su camino arrojó bombas en los pueblos cercanos.

UN DONATIVO Valencia. — El gobernador de Badajoz ha enviado al presidente del Consejo, desde Castuera, mil pesetas, como donativo para atenciones de guerra.

Batal ón n.º 11 = 3.º de la C. N. T. "Isaac Puente"

Se ordena la inmediata presentación de todos los mil cianos del ba tallón que se encuentran rebajados po, el médico hasta la salida, hoy, sabado, a las nueve de la mañana, en la Comandancia,

Todo miliciano que deschedezca la pre ente orden será sancionado severamente.

EN LOS FRENTES DEL SUR

Cómo engaña el bandido Queipo a los guardias sitiados en el Santuario de la Virgen de la Cabeza

Les dice que estiren un poquito más la resistencia, pues no les puede enviar refuerzos porque se combate en las calles de Madrid. - La eficaz labor de los altavoces

El enemigo, como es lógico, se de-

flende a la desesperada, pues la to-

ma de Peñarroya y Fuenteovejuna

supondría para nosotros el dominio

de una amplisima zona de insupera-

ble valor, no tan sólo por la rique-

za minera que represente, sino por-

que frente a nuestras posiciones se

QUEMANDO LOS ULTIMOS CAR-TUCHOS.

Andújar, 16. - Cotinúan nuestras operaciones desarrollándose con arrojo y decisión, a pesar de que el ilempo infernal de estos dias ha obligado a disminuir el ritmo que se lle-

La conquista del Cerro Grao, efectuada ayer mediante una brillantisima operación de las tropas leales, coloca a Porcuna en situación de verdadero cerco, atacada de cerca por el único flanco en donde aún le quedaba algún respiro.

El fuego de nuestros fusiles y ametralladoras, desde las posiciones dominantes de Fuenteovejuna, van sembrando de muerte y desmoralización las filas de los defensores de la importante ciudad.

En Peñarroya, la situación es análoga. Nuestras fuerzas siguen emplazadas escasamente a un kilómetro del impo tantísimo centro minero.

MADRID

Galarza, dispuesto a terminar el pleito enojoso de la constitución del Ayuntamiento madrileño

Pidiendo un homenaje popular para las fuerzas de Asalto. - Llegada de representantes del Parlamento ing és. · Un saludo de la 71 Brigada al pueblo madrileño

UN PLEITO ENOJOSO Madrid. - Dice un diario que el ministro de la Gobernación ha resuelto terminar el pleito enojoso de la constitución del Ayuntamiento de

Falta únicamente acoplar un puesto pendiente y resolver determinada PIDIENDO UN HOMENAJE A LAS FUERZAS DE ASALTO

Madrid. - De de las columnas de "Claridad", un cronista pide un homenaje popular a las fuerzas de Asal to, que constituyen uno de los puntales de la República y de la victo-

Resalta distintos servicios realizados por este Cuerpo desde que se infcic la rebelión fascista.

UNA COMIDA AL GENERAL MIAJA Madrid. - El Comité provincial del Socorro Rojo Internacional obsequió con una comida al general Miaja. Se pronunciaron breves discursos.

El general prenunció breves frases, agradeciendo el homenaje. Después, Miaja visitó los talleres

de confección de ropas que tiene establecido el Socorro Rojo, UNA REUNION Madrid. - Ha celebrado una re-

unión la Ejecutiva local del Partido Sind calista Los reunidos se lamentaron de las

diaciones que sufre la constitución del Ayuntamiento de Madrid. Se accrdó protestar por la falta de

consideración que el ministro de la Gobernación ha tenido con la representación que le visitó en Valencia. al no resolver el asunto en la forma y plazo que prometió hacerlo. Se acordó, asimsimo, revisar a fon-

do los carnets expedidos desde el 18 de fulio hasta la fecha. Caminero, representante del Partido en la Junta de Defensa, .nfor-

mó sobre asuntos de la Consejería que regenta, aprobándose su gestión. Por último, se acordó saludar al Presidente de la República, con motivo del sexto aniversario de la proclamación de la República en Es-

PARLAMENTARIO INGLES EN MA-DRID

Madrid. - Ha llegado a Madrid la Delegación de diputados del Parlamento inglés que recorren España para obtener información directa de las operaciones. Preside esta Comisión la diputada

conservadora duquesa de Atholl. Mañana visitarán al general Miaja, y en días sucesivos visitarán diversos sectores del frente del Cen-

UN SALUDO AL PUEBLO MADRI-Madrid. — Con motivo de la fiesta del 14 de abril, la 71.ª Brigada ha

enviado al pueblo madrileño un autóg. afo que dice: "En esta fecha memorable para el pueblo español, envío un saludo cordial y afectuoso en nombre de esta Brigada al heroico pueblo de Madria, que por su actuación brillantísima es

que en otros frentes luchamos, ¡Viva la República democrática! Viva el G bierno del pueblo!"

SOBRE UN INCIDENTE. Madrid. — Nota de la Delegación de Propaganda y Prensa:

" Esta tarde se ha celebrado en la Secretaria de la Junta Delegada de Defensa de Madrid la primera reunión de la Comisión que en el día de ayer fué nombrada por la citada Junta para tratar del incidente planteado entre el consejero delegado de Orden Público y la C. N. T., pudiéndose aseguiar que en un plazo breve se dará por terminado el asunto

ofrecería la llanura extensa de Peñarroya, que facilitaria el avance del Ejército leal, facilitando la incursión hacia Extremadura, por su derecha, y el refuerzo de la ofensiva hacia Ovejo y Córdoba, por la izquierda. Puede decirse que el enemigo quema estos días sus últimos cartuchos... La situación de Fuen lovejuna y de Peñarroya es crítica y el Ejército leal ataca sin descanso, pues aunque no ignora la dificultad de los objetivos inmediatos está decidido a lo-

granlos. LA EFICAZ LABOR DE LOS ALTA-VOCES Andújar.—Se sigue recogiendo ma-

terial en Lugar Nuevo. Además del material ya consignado, se han encontrado 200 fusiles estropeados, 100 escopetas, 50 sables, 200 pistolas, muchas de ellas inutilizadas; 8.000 cartuchos y 50 granadas de mano, varias máquinas de coser, dos máquinas de escribir y enorme cantidad de vestuario.

Se ha encontrado también el diario de uno de los facciosos en el que se conflesa que es imposible aguantar porque sólo tienen agua para diez

Se consignan otros pormenores interesantes de order militar. Se mantiene el cerco del Santuario de la Virgen de la Cabeza. Duran-

marxistas. te todo el día y la noche han seguido los altavoces hablando a los faceiosos, que han escuchado en silencio de Llano. impresionante nuestras alocuciones.

A PUEBLO NUEVO TAMBIEN LE LLEGARA SU HORA.

Andújar. — Dias pasados se dió la noticia de haber ocupado nuestras fuerzas Lugar Nuevo, dentro del cerco a que se tiene sometidos a los sitiados de Santa María de la Cabeza. Muchos confundieron este lugar con Pueblo Nuevo, y de ello se han aprovechado las emisoras facciosas para desacreditarnos, atribuyéndonos embustes para elevar la moral de sus

Y nunca se ha dicho que se ocupara Pueblo Nuevo. A Pueblo Nuevo le llegará su hora muy en breve. Lo que tarde en caer quizá Fuenteovejuna, y esta hora es muy próxima, Caída esta población, el cerco se extenderá no solamente sobre Pueblo Nuevo, sino sobre Peñarroya, en cu-

yas barriadas nos sostenemos. COMO ENGANA EL BANDIDO QUEI-PO A LOS GUARDIAS DE LA VIR-GEN DE LA CABEZA

Andújar. — Nuestra presión en el Santuario de la Virgen de la Cabeza ha motivado que el enemigo haya abandonado Lugar Nuevo.

Entre la documentación hallada, figura una carta, con dice textualmente:

"Héroes de la Virgen de la Cabeza que estáis animados del mayor espíritu para seguir resistiendo por bien de la patria: Nuestro fuerzas se precisan en otros puntos, mas pronto seréis ayudados. Ya se combate en las calles de Ma-

drid, y dentro de breves horas quedará en nuestro poder totalmente, asestando un golpe definitivo a los

Arriba España! — Gonzalo Queipo

Sevilla, 3 de noviembre de 1936."

La brigada Thaelmann, en honor del querido jefe antifascista

Madrid. - En el diario comunista "Mundo Obrero" se dedica un saludo cariñoso a Thaelmann, que hoy cumple incuenta y un años.

Inserta igualmente el diario una carta del teniente José Alcalá Castillo, del batallón "Thaelmann", el gran héroe aleman.

FRENTES DE ASTURIAS

Bombardeo de concentracio= nes rebeldes en Loriana y Villamar

Actúan los morteros en el cerco de Oviedo. - Intenso fuego de fusil y ametral adoras.- Un soldado, con dotación completa, huído del campo faccioso. - En el resto de los sectores tranquilidad

Gijón. — La mañana transcurrió tranquila en la casi totaliadd de nuestros frentes. La única excepción la constituyó en el cerco de Oviedo, pues nuestar artillería actuó sobre algunas concentraciones rebeldes en los alrededores del Campo de los Patos, con buen resultado, y respondiendo a la enemiga, que hizo varios disparos cerca del cementerio del Salvador y sector de Villafria, con absoluta inutilidad.

Ya entrada la tarde y alrededor de las siete, nuestra artillería abrió intenso fuego contra Loriana, San Claudio y Villamar, en cuyos lugares se notaban concentraciones rebeldes, produciéndoles grandes daños y bajas abundantes, pues varios edificios de Villamar fueron destruídos.

También batió con inmejorables resultados la posición rebelde de La Cantera, muchos de cuyos parapetos fueron destruídos.

ACTUAN LOS MORTEROS EN EL CERCO DE OVIEDO

Cerca de las ocho de la noche el enemigo comenzó a hostilizar nuestras posiciones de San Lázaro, Puerta Nueva y Travesía de Santo Domingo, empleando para ello sus morteros del Cementerio Viejo. Minutos después res ondian los nuestros adecuadamente, castigando con extraordinaria dureza dicho Cementerio y la parte c rendida entre Puerta Nueva y Santo Domingo viéndose derrumbarse algunos edificios y trincheras ocupadas por los rebeldes, que certeramente fueron alcanzados por nuestros

que las bajas sufridas por los rebeldes han tenido que ser numerosas. INTENSO FUEGO DE FUSIL Y AME-TRALLADORAS

A la misma hora, nuestra fusileria y ametralladoras abrieron un nutrido fuego sobre los rebeldes del cerco de Oviedo, pues se suponía que iban a iniciar un ataque, notándose algunos movimientos, que fueron ahogados nada más iniciarse. De ahí que nuestra fusilería y ametralladoras hablasen fuerte a aquella hora.

En el transcurso del día, sólo de cuando en cuando se disparaban algunos tiros sueltos y en ráfagas, pero manteniéndose la calma.

El enemigo persiste en su táctica de demostrar una fuerza para el ataque, que a nosotros nos hace suponer que lo tienen.

UN SOLDADO CON DOTACION COM-PLETA, HUIDO DEL CAMPO FAC-CIOSO

Ha pasado a nuestras filas, huido del campo faccioso, un soldado con fusil, munición y dotación completa. EN EL RESTO DE LOS SECTORES, TRANQUILIDAD

Fuera de lo que dejamos reseñado, nada digno de mención ha ocurrido en el resto de los sectores del frente de Asturias. Ha habido tranquilidad absoluta.

En el día de hoy se ha impulsado notablemente el trabajo de fortificación, aprovechando el gran día de sol que hemos disfrutado y que facilitaba este importante trabajo, que, no obstante, en los días de mai tiempo no se descuida por nuestros especia-

Entre otras cosas dice que estamos ya próximos a la victoria, aunque todavia hemos de pasar trances duros.

A ello nos aprestamos pensando que en la punta de nuestras bayonetas llevamos no sólo la libertad de España, sino la suya, y consiguiendo la victoria antifascista será la de todos los pueblos de la tierra que sufren la bárbara tiranía de la reacción, entre los que ocupa el primer lu r en el martirlo su querido pueblo de Alemania.

Figura también una carta de la bateria "Thaelmann" de la 12 Briga-Internacional.

le da cuenta de quedar nombrado en el día de hoy comandante honorario de la bateria que, desde hace cinco meses, lleva el nombre del luchador alemán encarcelado por Hit-

La aviación alemana sobre Sagunto

Sagunto. - A las dos y media de la tarde sonaron las sirenas de alarma de las factorias del puerto, e inmediatametne apareció un avión fac-

cioso, que pasó sin detenerse. Más tarde, a las cinco y veinte, aparecieron dos aviones de bombardeo enemigos procedentes del mar y arrojaron varias bombas. Dos de ellas cayeron en la playa y las restantes en el mar, sin causar daño alguno.

Las baterias antiaéreas funcionaron. También se remontaron los "cazas", que ya no encontraron a los aviones enemigos, los cuales huyeron. El trabajo en las factorías no se in-

terrumpió. No ha habido que lamentar desgracias ni daños.

::NOVEDAD!!

NUEVA INDUSTRIA DEL PAIS.-Carpetas "SIN RIVAL" para archivo, sin perforación, de cartas, recibos, facturas. libramientos, etc. Elegantes, económicas y muy prácticas. Sistema

patentado. P. A. DE MENCHACA Ledesma, 18. Teléfono 16.715

Dr todos tipos y medidas. - Elegante presentación. Acabado perfectísimo. Fabricación netamente bilbaina P A. DE MENCHACA

Ledesma, 16. Teléfone 16.715.

tá causando la admiración del munlistas de la fortificación. morteros, con la segura suposición de do entero y sirve de ejemplo a los

BAJO EL REGIMEN PROVISIONAL

El consejero de Asistencia Social, camarada Gracia, manifiesta a los informadores que desde la próxima semana se proporcionará sobrealimentación a 15.000 obreros

Comedores colectivos en las factorías de Echevarría, La Naval, Euzkalduna y Altos Hornos

Un mensaje de aliento del jefe de la minoría laborista. El día 20 habrá nuevo racionamiento

Altavoz de la calle

La detención de "El Patitas"

Serian las siete de la mañana del otro día cuando Miguel Fernández (alias "El Patitas"), bajaba por Bilbao la Vieja, hurgándose las pistas añejas de sus ojos. ¿A dónde caminaba "El Patitas"? Cualquiera lo sabe. Ni él mismo lo sabía. Miguel Fernández nunca ha caminado a un sitio fijo. Es un hombre sin objetivos. El se pasó su vida entre legañas, mugre, copas de orujo y alguna que otra pillería condenada por la ley. Porque "El Patitas" es uno de esos "turistas" inconfundibles, que recalaban donde Oncalada, y tiempo atrás en el "congreso", en la Vizcaina, y en los tascucios de Miravilla, allá donde un ambiente de peleón espeso hacía feliz su vida.

Por Bilbao la Vieja bajaba "El Patitas" evocando, sin duda, aquellas mañanas inolvidables en que los "atorrantes" aguardaban la apertura de tascas y posadillas para embestir bizarramente al orujo y al "morao". De repente, Miguel sintió un frío de muerte. Un ramalazo brutal estremeció su cuerpo. ¡La sirena! Salió por pies, y como la cabra siempre tira al monte, entró a cien por hora, a kilómetro lanzado, víctima de su atolondramiento, en una borrachería. Un poco repuesto ganó nuevamente la calle, y después de tropezar con el borrico de una aldeana y de perder una prenda parecida a una chaqueta (que lo fué en algún tiempo), trepó hacia las minas de Miravilla, metiéndose en una galería.

Nunca corriera tanto Miguel, ni en los tiempos en que jugaba a las chapas en el alto de Miravilla y era per-

En la Presidencia

seguido por la "bofia". Ya dentro de | la galería, y cuando por un invisible espíritu de camaradería cayó en un grupo donde, todo descompuestos estaban viejos compinches como "El Gorrión", "Ojos de lince", "Manos de plata" y otras glorias más del mundo de la gallofa.

-Nada, hombre, que yo cogería un fusil..., dijo el "Gorrión". -Si siquiera tirasen en casa de los

ricos, dijo Miguel. -Si yo fuese juez, intervino "Manos de plata", me responderían bien

de tanto "consumado"... -De todas formas, dijo "El Patitas", los bombardeos podrían ser un

negocio. —Olé tú—repusieron todos a una. ¿Cómo?-inquirieron, impacientes. -Na, hombre, na. Que yo no he

"nasio" para eso del trabajo—dijo ufano "El Patitas. Pero a talento miro por encima del hombro a los de la Academia. Y continuó esbozando su plan.

-Hay que conseguir que toque la sirena a la hora de pagar la comida. De esta forma no falla el "cañonazo". Habría que decirle a Franco que... Un ciudadano celoso, que oyó las últimas palabras, dijo: ¡Este es un

faccioso! Se aremolinó el respetable. Qué algarada, señores. El supuesto faccioso, libre de las iras, fué entregado a una pareja de Orden Público. Uno de los guardias, que vive en aquella barria-

da, reconoció al detenido: -Oye, "turista". ¿No eres tú "El Patitas"?

-Naturaca, hombre. ¿Hemos sido compañeros?

-Venga, "asaúra". Pita de aqui, que por ahora los "turistas" comen de bóbilis bóbilis.

"El Patitas" fué puesto en libertad. Cuando le vieron sus compinches dieron un grito de alegría. — Anthón de AMAYA.

ENTREVISTAS CON EL PRESI-DENTE

El presidente del Gobierno vasco recibió ayer la visita del jefe de las fuerzas navales del Cantábrico y la del teniente coronel José Ig. cio de Isusi.

EL MENSAJE DEL JEFE DE LOS LABORISTAS

"Agradezco el mensaje que he leido en la Cámara de los Comunes. Con mis mejores votos por la nación vasca y su espléndida lucha por la democracia. - Attlee, presidente grupo laborista en la Cámara." MENSAJES DE SOLIDARIZACION

CON EL GOBIERNO VASCO En la Presidencia continúa la ola de mensajes de aliento al pueblo cuzkeldún. Vascos, españoles, antifascistas de todo el planeta, a través de la distancia, se interesan enormemente por la suerte victoriosa de los pueblos peninsulares, armonizados en la lucha contra el fascismo invasor.

"Juventud Vasca de Chile, felicitale y por su intermedio a los gudaris que han sabido defender con heroismo ejemplar las montañas de Euzkadi. Con su excelencia y ellos hasta la victoria. - Presidente."

Y este otro, de Pontvendres (Francia):

"Reunida colonia española, enviamos cordial saludo con testimonio admiración heroica lucha pueblo vasco, deseando triunfo definitivo.-Rovira, cónsul España."

PARA EL SOSTENIMIENTO ECONO-MICO DE LOS HOSPITALES DE SANGRE

Los obreros y empleados de la Siga, Empresa requisada por Defensa, han aportado la cantidad de 1.985,60 pesetas.

Los empleados de Defensa de la Sección de Habilitación y Liquidación, han entregado a su vez 195,35 pesetas.

En Justicia y Cultura

CONMUTACION DE UNA PENA DE MUERTE

En el "Diario Oficial" del día de hoy, aparece el siguiente decreto:

"Solicitado por el abogado defensor del reo Guillermo Camarero Rojo el indulto de la pena de muerte a que ha sido condenado por el Tribunal Popular de Euzkadi, oida la Sección Permanente de Justicia de la Comisión Jurídica Asesora y de conformidad con su informe, de acuerdo con el Gobierno y a propuesta del consejero de Justicia y Cultura, vengo en decretar lo siguiente:

Se indulta de la pena de muerte impuesta al condenado Guillermo Camarero Rojo, conmutándosela por la inmediata inferior."

En Sanidad

NO HAY QUE MALGASTAR EL FLUIDO ELECTRICO

En vista de las disposiciones dadas por el Departamento de Defensa con fecha 15 del actual, y en lo que afecta al consumo de flúido eléctrico, este Departamento de Sanidad exige de todos los Centros y entidades que dependen del mismo se abstengan en absoluto de consumir más energía eléctrica que aquella que es imprescindible y necesaria, debiendo todos los administradores de los indicados Centros poner el mayor celo para que tal disposición se cumpla a ratajabla. Es de vital importancia el conse-

guir ahorro de flúido. Bilbao, 16 de abril de 1937. — El secretario general.

En Comercio y Abastecimiento

EL DIA 20 SE DARA A LA POBLA-CION ARROZ, LENTEJAS Y GAR-BANZOS Casi nada de interés informativo

en este Departamento. El director general de Abastos,

Paulino Gómez, nos manifestó a los periodistas que hoy se efectuará un racionamiento de berza a razón de cien gramos. El día 20 la población podrá adqui-

rir arroz, lentejas y garbanzos.

En Asistencia Social

SE PROPORCIONARA SOBREALI-MENTACION A QUINCE MIL OBRE-

El consejero, camarada Gracia, nos dijo que se habían inaugurado dos nuevos comedores en las factorias de Echevarria y La Naval.

Estamos ahora organizando-agregó-los de Euskalduna y Altos Hornos, esperando que dentro de la próxima semana se pueda proporcionar la sobrealimentación a quince mil obreros.

Esta medida del camarada Gracia será bien acogida por los trabajadores, que dan todo su rendimiento de trabajo persiguiendo la meta de todos los antifascistas: ganar la gue-

Agricultura

LOS LABRADORES NO SE DEBEN DEJAR DOMINAR POR LA CODICIA EN LA EXTRACCION DE LA PA-TATA TEMPRANA

Habiendo llegado a conocimiento de este Departamento que ha comenzado por parte de algunos labradores la extracción de la llamada "patata temprana", con notorio perjuicio para la cuantía que de este producto

se debía recolectar, ya que se consume en un estado cuya cantidad representa una pequeña parte de la que en realidad debiera de obtenerse de esperar a su tiempo de recolección, acuerda esta Secretaria General prohibir hasta nueva orden la extracción de la "patata temprana", recomendando a todas las autoridades vigilen el cumplimiento de esta circulai, denunciando a este Departamento tanto a labradores como a adquirentes que contravengan esta prohibición, a fin de que sean severamente sancionados. SUMINISTRO DE PIENSOS

Los poseedores de certificados-libretas de racionamiento de piensos han de acudir por su autorización a los almacenes Basterra en el orden siguiente:

Números 1 al 200, el lunes, día 19. Números 201 al 400, el martes, 20. Números 401 al 600, el miércoles,

día 21. Números 601 al 800, el jueves, 22. Números 801 al 1.000, el viernes, 23. Números 1.001 al 1.200, el sábado,

Números 1.201 al 1.400, el lunes, 26. Números 1.401 al 1.600, el martes,

Números 1.601 al 1.800, el miércoles, dia 28. Números 1.801 al 2.000, el jueves, día 29.

Se advierte nuevamente al público que quien no acuda en el plazo de un día a partir del día que se les indica perderá todos sus derechos hasta un nuevo racionamiento.

Departamento de Comercio Abastecimiento

DIRECCION GENERAL DE LIQUI-DOS

Recibiéndose continuamente en esta Dirección General relaciones de Ayuntamientos con altas correspondientes a refugiados procedentes de otros Municipios, se ordena a los alcaldes de aquellos que así como envían estos datos que aumentan el número de raciones, envien también las relaciones con las de deducciones de las que por fallecimiento o ausencia, son bajas en sus términos municipales, indicando en estos casos nombre y apellidos de los interesa-

Todo ello para el mejor control de los racionamientos. El incumplimiento de esta orden

dará lugar a sanciones. Bilbao, 16 de abril de 1937. - La Dirección General.

SIRVIENTA

urge; pocas pretensiones. Gran Via, 45, pral. izqda.

"EL PIONERO"

Se hace saber a nuestros lectores, vendedores y grupos, que "El Pione-ro" aparecerá el sábado, día 24, con carácter de semanario.

Delegación de Primera Enseñanza Nacional

Se pone en conocimiento de los maestros que no han percibido sus haberes del mes de febrero último, pasen por esta Delegación para hacerlos efectivos, pues caso contrario serán reintegrados a la Hacienda.

También se requiere la presentación de la viuda del maestro Menoyo, que ejercia en Izoria (Alava), para el mismo objeto.

Bilbao, 16 de abril de 1937. — El delegado de 1.ª Enseñanza, Teodoro Causi.

LA FALTA DE LEÑA PARA COCINAS

Un problema a resolver

Desde algunas semanas se observa entre el vecindario de esta villa una escasez tan alarmante de leña para cocinas, que nos permitimos llamar la atención de las autoridades competentes para que tomen las medidas pertinentes a fin de remediar en lo posible la situación que plantea este problema.

A nadie se le ocultará que la falta de leña, cuando el carbón no puede emplearse por motivos que fueren, plantea una situación delicada a toda familia que, disponiendo de los artículos racionados para su alimentación, no puede condimentarlos por la carencia de un artículo tan importante como el carbón o la leña.

Entre el vecindario se observa una tendencia lógica, prim in the firm to A La Discar la leña, tan indispensable como otros muchos artículos, por el provedimiento más expeditivo, cual es el de recoger allá donde se encuentre. Sabemos que ha habido algún incidente desagradable entre las mujeres que buscan, con gran afán, la solución a sus múltiples problemas caseros, como consecuencia de los momentos actuales, y algún guardia de un pinar cercano a la villa. Estos in-'wy''.r.r'v 'www', como consecuencia de lo que se apunta más arriba, y no hay duda que quien debe solucionar estos problemas tiene que tomar las medidas pertinentes para que la leña necesaria para el vecindario de Bilbao no falte en lo sucesivo.

Por nuestra parte, nos permitimos insinuar si no sería el momento adecuado para emplear como leña para cocinas el ramaje espléndido de cientos de árboles que hay en los paseos, plazas y parques de la villa, que todos contemplamos, los cuales, bien podados, reportarian bastantes tone-

No hay que decir que, llegado el caso, nos parece que incluso los troncos serían una solución adecuada al momento. Más tarde, tras la victoria, tendríamos tiempo de embellecer Bilbao con un buen arbolado.

Esperamos se pondrá remedio con la urgencia que el caso requiere y con los nedios, que, a no dudar, pueden disponer las autoridades para ello.

Varios vecinos de Bilbao.

Iuventudes Socialistas Unificadas de Euzkadi

Por inconvenientes surgidos a última hora no podrá desplazarse la Delegación de nuestro Secretariado de Organización a las Secciones cuya visita anunciábamos para hoy, sábado. Unicamente se celebrarán reuniones en Basauri, a las seis y media; Arrigorriaga, a las siete y Miravalles a las siete y media. Mañana, domingo, a las diez de la mañana, Guernica; a las once, Bermeo y Munguía a las doce. A las mismas horas de la mañana del domingo, La Arboleda, Sopuerta y Galdames.

Para facilitar la labor de nuestros delegados todos los camaradas afiliados deberán encontrarse reunidos puntualmente en sus respectivos lo-

FRONTON EUSKALDUNA

A las cuatro: OLABARRIETA y AREITIO contra TEODORO, EGU-RROLA y RAMOS. Seguidamente se jugará un segundo partido."

TEATRO ARRIAGA

Continua de 5 a 10. Reposición de la más sensacional superproducción soviética:

TODO POR LA PATRIA

El mayor éxito de la temporada,

¿NO VE USTED BIEN? FACUNDO EN LA OPTICA

encontrará toda clase de gafas y cristales, a precios de fábrica. No confundirse: SAN FRANCISCO, 49 (frente a la calie Hernani), teléfono 13.590, y GENERAL CONCHA, 30. teléfono 15.771. COMPRO ORO Y PAPELETAS DE EMPEÑO.

LOS HOMBRES DE LA CAVERNA

En las cuevas de Santa Lucía, próximas a Durango, son detenidos significados carlofascistas que se proponían introducirse en el campo rebelde

Y como están incursos en delito, ganan en grupo los calabozos de la Dirección General de Seguridad.

Fuerzas del Ejército que ejercen funciones de vigilancia en la zona de Durango practicaron días pasados meritorios servicios. Fruto de dichas investigaciones fué la detención, en las cuevas de Santa Lucia, de las personas cuya relación facilitaremos al final de esta referencia.

En los detenidos concurre la cir-

cunstancia de su significación tradicionalsta. Todos ellos son personas de marcado relieve en los partidos que alimentan la revuelta. Por esta razón, los hombres de la caverna responderán ante las autoridades de sus delitos y de su propósito, también delictivo, de pasarse al enemigo para facilitarle detalles y ayudarle en sus crimenes. El hecho de que estos cavernarios hayan intentado la fuga en momentos tan delicados agrava notablemente sus prop5sitos, cuyos fines esclarecerá la autoridad, aunque, naturalmente, ya se lo supondrá el lec-

El servicio realizado por los soldados de Durango debe estimular a los !

que prestan sus servicios en otro frentes, pues impidiendo el espionaje en la zona de guerra, evitando las fugas, las señales nocturnas, etc., se le da un buen golpe al enemigo. La relación de los detenidos es la

siguiente:

Eusebio Jayo Berasategui, Francisco Bernaola Aguirre, Angel Cenico landa Narvaiza, Luis Velar Magunace laya, Pablo Gárate Badaya, Jacinto Baraya Narvaiza, Cruz Campanaga Belacortu, José Alberdi Aroitajáure gui, Esteban Calzada Belacortu, Juan Arana Odiaga.

Pedro Odiaga Maortua, Sabino Asa. tegui Munichaga, Pedro Guerediaga Solueta, Salvador Gómez Sánchez Elena Mendizábal Jayo, Felipe Lópes de Maturana y Juan Andrés Solagu ren Arana.

Una vez que se les tomó declaración se dió cuenta de las detenciones a la Dirección de Seguridad, l cual ordenó el inmediato traslado de los detenidos a Bilbao, donde quedaron a disposición de la autoridad.

¿QUIEN COMPRA UN LIO?

Ahora resulta que hay falangistas que no quieren a Gutiérrez ni a ninguna sucursal monárquica

¿Qué van a hacer los requetés con su vetusto Alfonso Carlos?

Valencia. — Se conocen algunos extremos de unas declaraciones hechas por uno de los jefes de Falange Española, quien, refiriéndose a la forma de Gobierno, declaró que Falange Española consideraria cualquier intento de restauración monárquica como un delito de lesa patria.

Estas declaraciones han provocado en el campo faccioso un movimiento de inquietud, pues no se ignora que una inmensa mayoría de los falangistas son monárquicos, y que entre los núcleos rebeldes figura un

tas y tradicionalistas que el aporte do por Falange, sobre todo en el camo po de batalla.

Particularmente entre los element tos tradicionalistas estas manifesta ciones han producido disgusto indignación, pues parecia valor con venido que no se hablara de la cue tión del régimen en tanto continua ra la lucha,

Lo indiscutible es que estas mania festaciones han aportado otro mo tivo más para el acercamiento de las disensiones que en el campo faccontingente más cuantioso de carlis- | ciosos están a la orden del día,

fortificaciones y

MUY IMPORTANTE

De conformidad con lo resuelto en su reunión de aver por la Comisión Ordenadora de Trabajo de Defensa de Euzkadi, deben cumplirse por Directivas y trabajadores lo siguiente:

1.º Cuantos trabajadores estuvieron trabajando en fortificaciones y fueron eliminados por su edad o imposibilidad física, deberán presentarse en sus respectivos Sindicatos y localidad a dar el nombre y declarar el día que dejaron de trabajar, todo ello a los efectos de nómina.

2.º Las Juntas Administrativas, o en su nombre los designados para los servicios permanentes, tomarán buena nota de todos estos compañeros, señalando nombres y apellidos, edad, dias que trabajó en fortificaciones, profesión u oficio y situación de trabajo (día en que reanudó el trabajo habitual o si continúa parado) por haberse paralizado las obras o mi-

Estos datos son muy necesarios y deben registrarse bien por los compañeros encargados de hacerlo en los Centros y pueblos respectivos, remitiéndolos lo más rápidamente posible a sus respectivas Centrales: Gran Via, 60, U. G. T.; Gran Via, 8, C. N. T.; Santa María, 15, S. T. V.

La urgente necesidad de ordenar el trabajo y la recluta del personal lo mejor posible, obliga a todos a extremar el celo y la vigilancia en la fun-

ción que reclamamos y que esperalli mos sea cumplida por todos inmeto diatamente.

Aprovechamos esta circunstancia

para repetir a cuantos están afectar dos por estas llamadas que para in corporarse a las brigadas de trabi jo de fortificaciones venimos hacien do, pertenezcan a cualquiera de nues tras Organizaciones, o sean simple simpatizantes, que han de cumple sin excusa alguna nuestras instru ciones y ponerse a disposición de su Directivas. Con mayor motivo han hacerlo cuantos están percibiendo sod lario por paralización forzosa de Emin presas. A todos decimos que llegareor mos a las sanciones sindicales y econ nómicas si es preciso para had o cumplir con su deber a los que it tenten desconocerlo y por ello ju tificarse.

El ejemplo que vienen dando brigadas que desde el primer día trat bajan, derrochando esfuerzos y acent tando incomodidades para hacer m respetables las vidas de nuestros m licianos, estamos dispuestos a que imiten de buen grado o por fuen todos los demás, sin que puedan co siderase excluídos cuantos no pert nezcan a nuestras Organizacione para los cuales comenzaremos c hechos y no palabras.

Los Comités Ejecutivos U. G. T. y C. N. T. y Comma té Nacional de S. T. V.II

CON EL AGUA AL CUELLO

Franco y su cuadrilla de monederos falsos no pueden hacer frente al problema económico

Barcelona, 16. — Una persona de significación en la finanza internacional, que ostenta un cargo de representación en el Concierto bancario judio, ha declarado que la situación económica de los rebeldes españoles se hace cada vez más insostenible.

Han acudido a España técnicos alemanes en cuestiones de economía y finanzas, y se recuerda que últimamente el ex ministro Ventosa recibió el encargo de hacer un estudio para encontrar una fórmula que remontase la crisis.

Pese a todos los esfuerzos, Franco I morirían por asfixia económica.

y sus secuaces no pueden hacer fred 1 te a sus compromisos ni a sus i cesidades, porque les falta toda susto te de crédito, y la falta de confias za que respecto de la Junta facciony existe ya, se acentúa con la últim emisión de billetes falsos.

La aludida persona afirma que es la situación de los rebeldes en orden económico y de crédito, o drían resistir ni dos meses más, p

considera imposible que Franco p da solucionar su tremendo proble d ma, en cuyo caso los facciosos no p

PRESENTACIONES CONVOCATORIAS - LLAMAMIENTOS Y

LOS PUEBLOS DE BIZKAYA

Los repartos de patatas para siembras

y piensos



PARTIDO COMUNISTA DE EUZKADI

RADIO ENSANCHE. - Se convoa para hoy, sábado, a las ocho y nedia de la noche, a los camaradas Monso Mendicute, Paulino Martiez, Rafael Fernández, Claudio Abad. ingel Villegas, Bernardino Echezar, intonio Fernández y Manuel Azaropara ultimar acuerdos. Siendo de ran importancia, ninguno debe fal-

domingo, todos los camaradas tenen la obligación de acudir al loal del Radio a las diez de la maiana, para comunicarles un asunto

COMITE ZONA BILBAO (Comiión Sindical). — Se convoca a todos gamaradas del Sindicato de la dificación (Zona Bilbao) a una remión importantísima que tendrá luar en el Radio Centro (Hurtado de mézaga) hoy, sábado, a las siete y nedia de la tarde.

RADIO DEUSTO. - Se convoca a ma reunión para mañana, domingo, las once de la mañana, a las Céblas 136, 138 y 140, en los locales de Ribera de Deusto, 59, para tratar asuntos de interés.

RADIO URIBARRI. - Se convoca ara mañana, domingo, a las diez y tedia de la mañana, a todos los miantes de la Célula 66 (Echebarria). obligatoria la asistencia de todos. ZONA FABRIL - Se encarece a sindicales de los Radios de esta la pasen, acompañados de los respsables de las fracciones sindicapor el local del Partido en Ses-(Chávarri, 81, primero) el próxidomingo, a las tres y media de la rde, para darles instrucciones. Se ega a todos los Radios no dejen de ender este aviso.

RADIO ZORROZA, - Se convoca todos los camaradas y simpatizande Castrejana a una reunión que mdrá lugar mañana, domingo, a las lez y media de la mañana, en el loal del Partido Comunista de Cas-

VIDA SINDICAL

UVENTUDES SOCIALISTAS MIFICADAS (Subcomité de Uriba-Se ruega a los compañeros Pilar lens, Rafael Martín Fano, Julia Gó-García y Josefa Echevarría Juaisti, acudan a este Subcomité hoy, saado, a las ocho y media de la noche, ura un asunto importante.

"LA UNION MARITIMA" DE UIPUZCOA.—Se convoca a asamblea meral a todos los afiliados de este indicato para hoy, sábado, a las cuao de la tarde, en Erandio.

A TODO EL PERSONAL DE LA ABRICA DE TABACOS DE SAN EBASTIAN.—Se pone en conocidento de dicho personal que el pago jornales correspondiente a la priera quincena de abril se efectuará días 20 y 21-martes y miércolesla forma acostumbrada.

Se previene a los compañeros Luis ndonegui, José Landa, Francisco Meus, José Luzarraga, se presenten con de urgencia y sin excusa de ningún nero en los locales de esta Federain, Ronda, 18, primero.

CASA DEL PUEBLO DE TOLOSA.

Se convoca a los Comités de la Femción local de Sociedades Obreras, rupación y Juventud Socialista de lolosa a una reunión conjunta para ntar asuntos de suma importancia que tectan a los mismos. La reunión se lebrará hoy, a las seis de la tarde, la Alameda de Urquijo, 12, segundo. SINDICATO DE OBREROS PA-ELEROS DE LA REGION VAS-ONGADA.—Se convoca a una reión que tendrá lugar mañana, doingo, 18 del actual, en nuestro doicilio social, Alameda de Urquijo, núe pero 12, segundo, a las diez de la maina, a todos los compañeros que se llen libres y puedan acudir de las tintas Directivas de las Secciones de ipúzcoa, a fin de nombrar el comfiero que ha de representar a nueso Sindicato en el Comité Nacional.

Deberán pasar asimismo por esta Sestaría, o darán cuenta por escrito, dos los familiares de los compañeros rertos en campaña, así como los que n sido heridos, quienes tienen derea percibir la cantidad acordada nuestra Federación Nacional.

los compañeros que se hallan retrasan- sen las cuotas pasen a cotizar a la sa ayor brevedad posible, pues de no halo con la mayor urgencia se apliin sanciones graves.

INDICATO DE OFICIOS VA-08 DE SAN SEBASTIAN.-Este dicato ordena la rápida presentación todos sus afiliados (varones) en nueso domicilio social, Alameda de Ur-

o, 12, segundo. EDERACION PROVINCIAL DEL

TRANSPORTE DE GUIPUZCOA.— Se ordena a los compañeros que a continuación se cita se presenten en el domicilio social de la organización, Alameda de Urquijo, 12, segundo, en el término de veinticuatro horas, sin excusa ninguna: José Olano, Felipe Elizondo, Pedro Amundarain, Teodoro Roldán, Rufino Rodríguez, Germán Alonso, Francisco Muguerza y Emilio Azpíroz.

SINDICATO PROVINCIAL DE TRABAJADORES DEL COMERCIO. -INSCRIPCION DE NIÑOS PARA EL EXTRANJERO.—Se ruega a todos los que han inscrito niños para las colonias extranjeras pasen en el día de hoy por esta Secretaría para tomar algunos datos indispensables.

CONTROL DE BRIGADAS.-Advertimos a todos los inscritos en las Brigadas que a partir de hoy nuestro servicio de investigación empezará a actuar sobre los que no concurran a lista e instrucción la asistencia.

Esperamos que no haya lugar a tomar determinaciones graves contra los que no cumplan a rajatabla las órdenes del Gobierno y del Frente Popular.

Sección Sestao.—Todos los afiliados a este Sindicato se personarán en su Secretaría para el control, sean hombres o mujeres y cualquiera que sea su edad.

OFICIOS VARIOS DE PASAJES. -Se convoca. urgente, a todos los parados tanto a los que residan en Bilbao como los que residan fuera, para que se personen, sin demora alguna, en Jardines, 6, segundo. Este llamamiento se hace por última vez.

JUVENTUD SOCIALISTA UNI FICADA DE ERANDIO.—Convoca a todas las compañeras a una reunión de suma importancia para las mismas, hoy, sábado, a las ocho y media de la noche, en la Casa del Pueblo.

SINDICATO DE OBREROS DEL MUEBLE DE VIZCAYA (Sección de Bilbao).—Se convoca a todos los delegados de taller de esta Sección pasen sin falta hoy, a las ocho de la noche, por Secretaria.

SINDICATO DE PEONES DE LA U. G. T. DE SAN SEBASTIAN .-Comunica a todos sus afiliados que de aquí en adelante y hasta nuevo aviso las cotizaciones se harán quincenalmente, dejando de cotizar el domingo día 18 y comenzando el día 25.

FRENTE POPULAR DE BILBAO (Zona de Uríbarri).-Con gran asistencia y en medio de la mayor animación dieron comienzo ayer las prácticas militares organizadas por el Frente Popular de esta Zona y a cargo de competentes instructores y que continuarán todos los días, de seis y cuarto a ocho de la mañana y de seis a ocho de la tarde en los magníficos locales de Gazte-Leku.

La inscripción continúa en el local del Frente Popular, Casino Republicano de Uribarri.

AGRUPACION SOCIALISTA DE PASAJES-ALZA.—Se pone en conocimiento de todos los afiliados comprendidos en la edad de dies y ocho a cuarenta y cinco años la obligación que tienen de instruirse militarmente encuadrándose en las distintas organizaciones de cada localidad.

Los padres de familia que quieran inscribir sus hijos para mandarlos al extranjere, pueden pasar todos los días para recibir instrucciones, por la Gran Vía, 62 (Consejería de Trabajo).

Informes, Angel Guillen, SINDICATO DEL TRANSPORTE TERRESTRE DE VIZCAYA.-Aviso a los choferes asociados.—Con objeto de dar cumplimiento al requerimiento hecho a nuestro Sindicato por un organismo oficial, recomendamos a los choferes del Sindicato de veinte a treinta años de edad, que estén dispuestos a ingresar en el Batallón de Carros de Asalto y Orugas, se presenten en la Secretaría lo antes posible para conocer el número aproximado de los que voluntariamente deseen incorporarse a dicho Batallón.

Igualmente para cubrir las plazas de los choferes que se incorporan al Batallón indicado se necesitan compañeros que tengan una edad de treinta años en adelante, los cuales se presentarán en Secretaría para conocer el sitio que ha de ocupar u organismo oficial que se le destine. Estas plazas serán cubiertas por los compañeros parados, por orden de antigüedad.

Recomendación ineludible.—Llamamos la atención a los compañeros en general que deben acudir al Sindicato para hacer entrega del día de haber correspondiente al día 16 del actual. Es obligación de todos contribuir a prestar solidaridad a una obra como el sostenimiento de los Hospitales de Sangre. Los compañeros que perciban los salarios por semana deben pagar el sábado o el domingo. De no descontarles el organismo. Empresa o patrono donde trabajan, deberán dar conocimiento al Comité; de no hacerlo incurrirán en una falta que en su día se sancionará.

Para evitar molestias a los socios, nuevamente recomendamos que la cotización se efectúa en Gran Vía. número 7, entrada por la Alameda de Urquijo. También los nuevos ingresos deben hacer entrega de las hojas llenas al compañero De la Torre, que es el encargado de la recaudación.

FRENTE POPULAR DE BILBAO (Zona de Bolueta).-Se ordena a los inscritos en esta Zona y que a continuación se citan se presenten hoy, sábado, desde las diez en adelante, por el domicilio de la Zona, Verdel, 5, primero, sin excusa alguna:

Silvino Ameyugo, Víctor Bilbao, Ildefonso Fernández, Cipriano López, Vicente Mateos, José González, Jacinto Muguruza. Víctor González, Vicente Arbide, Mariano Ugartiburu, Roque Benito. Eufrasio Plaza y José Moreno.

SINDICATO COMARCAL AGUA, GAS Y ELECTRICIDAD (C. N. T.).— Este Sindicato pone en conocimiento de sus afiliados que mañana, domingo, a las diez de la mañana, pasen por la Secretaría, sin falta, para ponerles al corriente de un asunto de sumo inte-

Por la presente se requiere al compañero Ortega, que trabaja en la Fábrica del Gas, para que sin excusa pase por la Secretaría de este Sindicato, San Francisco, 16, bajo, antes de las doce del día 18, para cumplir las obligaciones que tiene contraídas con el

RAMO DE LA CONSTRUCCION.-Se convoca a todos los militantes comunistas del ramo de la Construcción para hoy, sábado, a las siete y media de la tarde, en Hurtado de

Amézaga, 48. FEDERACION DE LA EDIFICA-CION DE GUIPUZCOA. - A todas sus Secciones de Albaniles, Peones, Pintores, Piedra y Mármol, Electricistas, Calefactores, Encofradores, Decoradores, Linterneros, Oficios varios de la Edificación de Pasajes, Ren-

EL REPARTO DE LA PATATA PA-

RA LA SIEMBRA. - Se pone en co-

nocimiento de los vecinos de esta zo-

na que tienen solicitada patata para

la siembra en la Junta Delegada de

Deusto, que el reparto de la misma

se efectuará durante los días 15, 16,

17 y 19 del actual, por el orden alfa-

Dia 16, letras C, CH, D, E y F.

Dia 17, letras G, H, I, J, K y L.

Dia 19, letras M, N, O, P, Q, R, S,

Nota. - Se advierte, para conoci-

miento general, que el precio que re-

girá es de 74 pesetas los 100 kilogra-

mos, rogando eviten cambios.—La Co-

DISTRIBUCION DE PATATAS PA-

RA LA SIEMBRA. — A partir de hoy,

y en el viejo cuartel de la Guardia

civil, se repartirán patatas para la

siembra a todos aquellos que en re-

partos precedentes no han percibido

cantidad alguna. - El delegado de

REPARTO DE LECHE CONDEN-

SADA. - El reparto de leche conden-

sada a los niños lactantes y mayores

enfermos se efectuará en la forma si-

Día 15: Secciones primera y se-

Dia 16: Secciones tercera y cuarta

Día 17: Secciones quinta y refugia-

dos. — El delegado de Abastos civi-

REPARTO DE PIENSOS Y PATA-

TAS PARA LA SIEMBRA.-Hoy con-

tinúa el reparto de piensos a los pro-

pietarios de ganado cuyos apellidos

empiecen por las letras M, N, O y P.

no hayan pasado por las oficinas de

Abastos para anotar la cantidad de

patatas que les falta de servir, que

hoy, día 17, termina el plazo.

-Se advierte a todos aquellos que

les, Julián Larrinaga.

Baracaldo

Abastos civiles, Julián Larrinaga.

Deusto

bético siguiente:

T, U, V, X y Z.

misión.

guiente:

gunda.

Basauri

Dia 15, letras A y B.

teria, Irún, Hernani, Andoain, Tolosa, Villafranca, Zumárraga, Añorga, Orio, Deva, Zarauz, Vergara, Eibar, Mondragón, etc., etc.

Se les ordena que con toda la rapidez se presenten en Alameda de Urquijo, 12, segundo. Quedando exceptuados de esta llamada los que se encuentren en las Milicias o verifiquen trabajos para Guerra.

Los que se encuentren refugiados fuera de Bilbao se presentarán, sin excusa alguna-caso de no estar comprendidos en el párrafo anterior-en nuestro domicilio, Alameda de Uryuijo, 12, para lo cual solicitarán los respectivos traslados gratuitos, caso de no contar con medios económicos.

NO PUEDE dejar de presentarse a esta llamada ningún afiliado, por lejos que se encuentre.

NO DEBE dejar de acudir ningún afiliado en estos momentos en que es necesario al Sindicato.

CAMARADA: ¿Te has enrolado en un batallón? ¿Te has enrolado en las Brigadas? ¿Haces algo por ganar la guerra? ¿No? Pues atiende esta llamada y acude a tu Sindicato. Todo antes que hacer vida de parásito. Nuestro domicilio se encuentra abierto para recibirte.

FEDERACION DE AGENTES DE COMERCIO Y DE LA INDUSTRIA (Sección Bilbao). — A todos los camaradas que se hallan realizando la instrucción militar se les hace saber que, sin excusa alguna, deben presentarse todos los días en el domicilio social a las siete en punto de la tarde. Los que no se presenten serán sancionados,

Los que por imposibilidad física o que se encuentren ecuadrados en algún departamento oficial, que les impida presentarse a dicha hora, de-

REPARTO DE AZUCAR

suministro de piensos a las mismas

letras de los días antetriores que son

de l. A a la Z. Al mismo tiempo se

previene a ttodos los que posean cual-

quier clase de ganado la obligación

en que están de dar cuenta de las al-

tas y bajas de los mismos en las ofl-

dueños de bares y cafés que hoy se

procederá al reparto de azúcar, advir-

tiendo que el que no lo retire en

esta fecha no se le suministra.—LA

DE INTERES PARA LOS DUENOS

DE GANADO. — Se pone en conoci-

miento de los dueños de aves, ga-

nado, etc., que deseen adquirir pien-

sos para los mismos y cuyos apellidos

comiencen por las letras A, B, C, D,

E, F y G, que pueden pasar por el

Comisariado de Abastos con el fin in-

SUMINISTRO DE PATATA. LAS RE-

CETAS DE AZUCAR

para siembra, pasará hoy por este

Departamento para su pago y recogi-

da, de nueve a doce de la mañana;

quedan exceptuados los que perte-

nezcan a alguna Asociación que faci-

Todos los que posean receta de

azúcar pasarán por este Departamen-

to para pago de la parte correspon-

diente al mes, el día 19 del corriente

de nueve de la mañana a doce. Dicho

producto se entregará a los que viven

en la parte baja en Lamíaco los días

1, 10 y 20 de siete y media a ocho

y media de la tarde; los de la parte

alta en este Departamento los días

2, 11 y 21 de cuatro a cinco de la

Todo el que desee recibir patata

dicado.-El delegado, V. de Abadía.

Se pone en conocimiento de los

cinas de Abastos.

COMISION.

Sestao

Lejona

lite dicha patata.

En el día de hooy se continuará el

berán justificarlo por medio de un documento acreditativo.

Los que residan en los pueblos deben igualmente presentar a esta Directiva el documento acreditativo que justifique el cumplimiento en el grupo correspondiente de su instrucción militar avalado por el FRENTE POPULAR y firmado por el responsable del grupo.

SINDICATO DE OBREROS CONS-TRUCTORES DE MUEBLES DE VIZ-CAYA. - Se pone en conocimiento de todos nuestros afiliados que no tienen "delegado" en el taller donde trabajan la obligación que tienen de entregar en esta secretaria, sin demora alguna, el día de jornal acordado por las Centrales sindicales en beneficio de los hospitales de san-

Todos los delegados de este Sindicato quedan encargados de cobrar de los patronos el día de haber que corresponda a los afiliados del ta-

FEDERACION LOCAL DE SINDI-CATOS DE BILBAO (C. N. T.). - Ha llegado la hora de que todos los hombres útiles hagan labores útiles. Las Organizaciones obreras se esfuerzan por reclutar brazos, que, puestos a disposición de los organismos competentes, puedan ser destinados donde las necesidades requieran.

La C. N. T. ha llamado al seno de sus Batallones de Zapadores a sus organizados de modo especial, y se siente orgullosa al comprobar que muy pocas han sido las ausencias, y espera que a la mayor brevedad han de quedar eliminadas ese reducido número de ausencias. Por haber cumplido con su deber, la asiste el derecho a exigir que nadie deje de prestar su esfuerzo, y se dirige a aquellos obreros que simpaticen con ella y les dice: Que tienen la obligación de enrolarse en sus Batallones. No puede haber excusa para sustraerse a esta obligación de ser útil a la causa antifascista. Quien esto haga, se le debe de considerar como un enemigo más.

No puede haber más dilaciones, Los jóvenes al frente y los otros a trabajar en la retaguardia. Es preciso acabar con los señoritos y emboscados. Ha de terminarse ya con los que ganan la guerra desde las mesas de los cafés. La época de los vagos de profesión pasó ya; quien no justifique una función útil, debe ser, tiene que ser, tratado como se

Por y para la guerra todo. Fusiles, picos y palas, esperan la hora de entrar en acción. Ponedlos en función con los emboscados, señoritos y maulas, es una medida de justicia de los hombres que rigen los destinos del pueblo y que no dudamos la pondrán en práctica. Para la rápida movilización de todos los hombres útiles. La Federación Local de Bilbao estará al lado de quien sienta los mismos anhelos. - EL COMITE.

SOCORRO ROJO INTERNACIONAL

COMITE NACIONAL.—Lista de donativos recibidos en nuestras oficinas a beneficio de nuestras Guarderias infantiles:

Barberos del batallón "Salsamendi", 31 pesetas: Dependencia de cocina del batallón "Cultura y Deporte", 12; Cuartel de las M. A. O. C., 136,30; Batallón de Enlaces y Transmisiones (Barambio), Domínguez, 102; Control Obrero, Bilbao-Norte (Sindicato Nacional Ferroviario), 35. Total, 316,30 pesetas.

-En nuestras oficinas se encuentra un carnet de nuestra Organización, que ha sido hallado en la vía pública, a nombre de David Acereda, rogando a su propietario pase a recogerlo por Gran Via, 37, primero. -Se ruega a todos los afiliados de

Luchana, Vitoricha y Burceña pasen por la Secretaria del Circulo Socialista de Luchana el próximo martes, dia 20, de siete a nueve de la noche, para la revisión de los carnets y provisión de fotografías.

LAS MILICIAS DEL PUEBLO

BATALLON "AZAÑA" DE GUI-GUIPUZCOA. - Se ordena a todos los milicianos pertenecientes a este batallón se presenten, sin excusa alguna, mañana, a las ocho de la mañana, en el Instituto.

BATALLON DE ZAPADORES "AZ-KATASUNA". - Hallándose en formación un batallón de Zapadores de A. N. V., todos cuantos afiliados y simpatizantes deseen ingresar en él pueden inscribirse:

En Bilbao: Gran Via, 4, primero, Comandancia de Milicias. En Begoña: Cuartel de las Adora-

En Luchana: Cuartel de Bitiritza. En Amorebieta: Cuartel de Larrea. COLUMNA "MEABE". - Se ordena a todos los dados de alta la presentación en el Cuartel de Milicias Populares hoy, día 17, a las diez de la mañana.

JEFATURA SUPERIOR DE SANI-DAD MILITAR. — A todos aquellos mozos comprendidos en los reemplazos de 1929 y 1930 (tierra) y 1928 y 1929 (mar) que hayan alegado alguna inutilidad y cuyo apellido empiece por la letra J, K y L, se les ordena su presentación en el Tribunal Médico Militar, instalado en el Hos-

pital de Basurto (pabellón de consultas), hoy, sábado, día 17, a las nueve y media de la mañana,

BATALLON "AZAÑA" DE VIZCA-YA. - Ponemos en conocimiento de los milicianos y familiares autorizados que el pago de la nómina de la primera quincena del corriente mes se efectuará los días 17 y 19 próximos, de diez a una y de cuatro a seis, en este cuartel.

MILICIAS UNIFICADAS DE EUZ-KADI. - Hoy, de diez a doce de la mañana, se pagará en las oficinas de este cuartel a todos los heridos y enfermos pertenecientes al batallón "Madrid" núm. 32, así como a todos los heridos y enfermos que se encuentren en situación de disponibles. Se recuerda que es indispensable el presentar certificado médico.

BRIGADAS DE ZAPADORES-MI-NADORES. - Todos los componentes de las brigadas de Zapadores números 34, 35 y 36 a quienes se ordenó a la llamada en la Prensa, deberán presentarse, sin excusa alguna, hoy, a las tres de la tarde, en la Universidad Comercial, donde se les pasará

BATALLON DE "DRAGONES". --Los heridos y enfermos de este batallón, así como también los familiares autorizados, pueden pasar a cobrar los haberes hoy, sábado, de tres a cinco, por la Federación de Juventudes Unificadas (Arenal, 3, segundo).

BATALLON "RUSIA" (Compania "Largo Caballero").—Se advierte por la presente nota a los milicianos de esta compañía Luis Sanz Vicente y José Peñaira su inmediata presentación en la misma.

FEDERACION DE JUVENTUDES SO-CIALISTAS UNIFICADAS DE EUZ-KADI (Columna Meabe)

Se hace saber a todos los milicianos enfermos y heridos pertenecientes a los batallones "Largo Caballero" y "Stalin", que desde hoy, 17 de abril, podrán pasar a hacer efectivos sus haberes de la primera quincena de marzo por el cuartel de Indauchu, pudiendo hacerlo sus familiares siempre que cuenten con la debida autorización. BATALLON "CELTA", 6.º DE LA

C. N. T.

Habiéndosele extraviado una cartera al miliciano de este batallón Miguel Arregui Eguiguren, conteniendo documentación de mucho interés a nombre del mismo, se ruega la entrega de la misma en el cuartel de Salesianos de Baracaldo.

BATALLON INDALECIO PRIETO NUMERO 24

Se pone en conocimiento de todos los milicianos, clases y oficiales del batallón "Prieto" número 24, que deberán presentarse hoy, sábado, a las nueve de la noche, en la Universidad de Deusto, advirtiéndose que todo aquel que no se presente será sancionado con arreglo al Código de Justicia Militar.

ANTIFASCISTAS! SE ESTA ULTI-MANDO EL ALISTAMIENTO DEL BATALLON "PI Y MARGALL" DE

ZAPADORES Y MINADORES Todos los antifascistas de dieciocho a cuarenta y cinco años han de contribuir con su esfuerzo entusiasta a los trabajos de fortificación que hagan inexpugnables las posiciones de nuestra infanteria.

Los mandos están ya encomendados a técnicos competentes de probado republicanismo.

Inscribite inmediatamente en la Agrupación Local de Izquierda Republicana y procura que otros lo hagan contigo.

BATALLON "PEREZAGUA". - Todos los enfermos y heridos de este batallón han de pasar a partir de hov por El Tivoli a fin de recoger la tarjeta de control militar. Se encarece lo hagan rápidamente.

BUZON DEL MILICIANO

SIN NOVEDAD. - Los tios de Manuel Mendizábal, miliciano del batallón "U. H. P.", primera compañía, se hallan en perfecto estado de salud en Las Arenas, calle de la Estación, 10. PARADEROS. - Interesa conocer

el paradero de Juan Vega o Venancia Urdanoz, o en su defecto, sus hijos Pepe, Luis y Rafael, los cuales tenían su domicilio en la calle de la Autonomía, 14, primero, letra C (San Sebastián). Los reclama su sobrina Juanita López, en Bayona.

Informes: Eugenio Nieto, Sindicato Papelero de la Región Vasco-Navarra (Alameda de Urquijo, 12, segundo).

-El miliciano Felipe Aguado desea saber el paradero de su padre, Emeterio Aguado Prieto, evacuado de Abadiano. Contestad al batallón "Guipúzcoa", primera compañía.

-Victoriano Jaureguialzo Arrizabalaga, miliciano del batallón "Capitán Casero", desea saber noticias de su hermana Jesusa, que servía en el café Urcola, de Durango.

PERDIDA. — De una cartera con dinero y carnet del Partido Comunista a nombre de Pedro Ruiz Pérez, herido hospitalizado en el Hospital de Neguri-Arriluce (Algorta).

COMPRO aparatos fotográficos usa -

dos. Ortega, Bertendona (frente al

teatro).

ESPECTACULOS PUBLICOS PROGRAMA PARA HOY

SALON OLIMPIA Continua de 5 a 10. Homenaje a FREDRICK MARCH. "UNA MUJER PARA DOS".

TEATRO BUENOS AIRES Continua de 5 a 10. Homenaje a JOAN CRAWFORD. "ASI AMA LA MUJER".

SALON GAYARRE Continua de 5 a 10. Homenaje a JOAN CRAWFORD. "ALMA DE BAILARINA".

SALON VIZCAYA Continua de 5 a 10. Homenaje a JAMES CAGNEY. "DIABLOS DEL AIRE".

ACTUALIDADES Continua de 3 a 10. GRAN PROGRAMA GRAFICO

Continua de 5 a 10.

Homenaje a FRANCHOT TONE.

"LA INDOMITA".

COLISEO ALBIA

"ANA KARENINA".

Continua de 5 a 10. Homenaje a CHARLOT. "TIEMPOS MODERNOS".

TEATRO CAMPOS ELISEOS Continua de 5 a 10. Homenaje a DOUGLAS FAIR-BANKS Jr.

TEATRO ARRIAGA Continua de ! a 10. El grandioso film soviético "TO-DO POR LA PATRIA".

TEATRO TRUEBA

Continua de 5 a 10.

Homenaje a FREDRICK MARCH.

CINEMA BILBAO

IDEAL CINEMA

Continua de 5 a 10. Homenaje a JAMES CAGNEY. "AVIDEZ DE TRAGEDIA" y "GLO-

RIA Y HAMBRE".

"CATALINA DE RUSIA".

TELEFONOS:

Redacción, 15.564 - 15.584 Administración, 15.572

El representante diplomático de los soviets en París, ha celebrado una entrevista con Delbos ministro del Gobierno francés, para tratar del envío de viveres al territorio leal de la República

Checoeslovaquia, que siente el temor de una invasión alemana, dice por boca de su presidente Benes, al recibir la credencial de Jiménez de Asúa, que ayudará a la España antifascista

NOTAS INTERNACIONALES

UNA VIEJA MANIOBRA

Ocupa las primeras planas de la prensa extranjera, que ha sacado de sus chibaletes las letras de mayores dimensiones para recoger el suceso, el comentario a una dictadura militar en España que pondría fin a la guerra y liquidase las querellas que separan o dividen a los españoles. Se atribuye la noticia a la fantasía desbocada de algún periodista inglés que hace informaciones en la Península, y en algunos medios se supone, quizá con razón. que dicha noticia tiene su nacimiento en los círculos conservadores de Britania.

Algunos periódicos ingleses se aventuran en sus opiniones a señalar el nombre del general Miaja, elemento ejecutivo de esa dictadura militar, en la que los atribulados reaccionarios de Europa ven la salvación de nuestro país, por el que tanto sufren y se desvelan. Toda la prensa podrida de París, desde "París Soir" hasta "Le Temps", pasando por horizontales baratas del excuarto poder, como "L'Echo de París" y "Le Petit Parisien", han gritado jubilosamente, con grandes titulares, su insana alegría y su cretinismo. Europa tiene derecho-han escrito estos malvados-a preservarse de los peligros que la guerra en España puede tener para la seguridad del continente.

Ciertamente, no estamos en presencia de nada nuevo. En realidad. lo que hay es una reiteración, quizá más aguda, de un viejo problema, o más concretamente, de una vieja maniobra, 'a reproducción de la cual ha encontrado esta vez vocero de tanto rango conservador como lord Churchill, caracterizado elemento filofascista de la Gran Bretaña. Hasta el presente, la Europa reaccionaria ha trabajado de manera denodada porque la guera terminase, pero con el triunfo de los invasores, no yendo Inglaterra a la zaga en tales menesteres. Muchas han sido las presiones indignas, las situaciones humillantes que hemos tenido que soportar, hasta que la razón, apoyada por las armas del Ejército regular, ha ido ganando batallas exteriores que se agrandaban en la proporción en que eran grandes los triunfos del interior.

Hoy, la autoridad del Gobierno, a quien asisten con impetu bravio todas las fuerzas del Frente Popular, ha truncado las ilusiones y las esperanzas de los invasores y de los que acariciaban la idea de disfrutar en amor y campaña el despanzurramiento de nuestro pueblo. La reac-ción europea, asaltada por la idea terrible para ella de un triunfo popular, actúa maquiavélicamente para lograr una atenuación de las consecuencias de nuestro triunfo. Es por esto por lo que se mueve de maniobra en maniobra y de intriga en intriga, apretando las cadenas que rodean algunas partes del cuerpo territorial peninsular, pensando que llegará la ocasión de aflojarlas a trueque de concesiones.

¿Dictadura militar? En la República hay un Gobierno legitimo, al igual que en las colectividades autónomas. Quienes dicen servir la ley "aplicando" la no ingerencia, se contradicen lanzando ideas o fórmulas, cuya realización está fue a de toda legalidad. Ni dictadura militar ni dictaduras. El pueblo en armas, que lucha por su libertad y por su independencia, sirve la causa del Gobierno del Frente Popular, y el triunfo de éste es la aspiración, rubricada con marco de sangre, de la mayoría del país, única fuerza autorizada para decidir acerca de todo problema ulterior. Euzkadi, Cataluña y España serán libres por encima de toda ingerencia tardía de quienes no supieron actuar con dignidad. Fuera de esta consideración, todo se nos antoja ocioso. La maniobra, que no es de hoy, aunque hoy se repite con el fin de amortiguar el eco que una terrible deriota de los rebeldes tendria en todo el mundo, no alcanzará ningún objetivo. Lo menos que se puede pedir a los que tan fieramente nos atacan desde todos los flancos, es que no nos distraigan. No hay tiempo que perder cuando hablan los cañones y son más densas y emotivas las vibraciones del alma popular, colmada de indignación por tantos y tan justos motivos, a los que se ha unido el de la complicidad en la asfixia por hambre con que vanamente se intenta asfixiar a nuestro pueblo.

El "Manchester Guardian" da en el clavo

Ahora que se ven perdidos porque la derrota se les aproxima, lanzan la maniolica de un arreglo entre los antifascistas y los rebeldes

dián", comentando la maquinación del "arreglo" del conflicto español con

una dictadura militar neutral, dice: "No se trate ahora de desvirtuar el verdadero alcance de la lucha espaficla. El pretender en estos instantes realizar maniobras encaminadas a hacer ver que los combatientes republicanos tratan de pactar con los rebeldes, no es admisible. Nosotros, que estamos al corriente de la marcha de l

Londres. - El "Manchester Guar- | la guerra española, no admitimos sean ciertas las noticias que circuian en ese sentido. Son todas ellas producto de cerebros desequilibrados, que viéndose perdidos porque la derrota se les aproxima, tratan de lanzar a los cuatro vientos falsedades características en las huestes de Franco. El Ejército republicano continúa en sus puestos, firme, defendiendo su causa, con el mismo tesón y optimismo que el

Entrevista del embajador soviético con Delbos

Teatan de la necesidad de auxiliar a España con los viveres que precisa

Paris. - El ministro de Relaciones exteriores, Delbos, ha tenido una entrevista durante dos horas con el embajador de la Unión Soviética, tratándose de la cuestión española, y es-

pecialmente de la necesidad de auxiliar a España para que pueda recibir los víveres que necesita para su subsistencia.

Jiménez de Asúa en Praga

Excelentes palabras de Benes sobre la colaboración entre Checoeslovaquia y España

Praga.—El camarada Jiménez Asúa, enviado extraordinario y ministro ple. nipotenciario de España en Checoeslovaquia, presentó sus cartas credenciales al Presidente de la República checoeslovaca, Benes.

El ministro español y su séquito fueron acompañados por el jefe del proto-colo del ministerio de Negocios Extranjeros.

Rindió honores militares una companía de la guardia presidencial.

El ministro adjunto de Negocios Extranjeros presentó a Jiménez Asúa al presidente de la República.

En su discurso, entre otras cosas, dijo el representante español: "La feliz circunstancia, en estos tiempos desgraciados, de haber pasado seis meses en Checoeslovaquia en calidad de Encargado de Negocios me ha permitido conocer vuestro país, admirar su prosperidad y su esfuerzo constante en favor de la paz. Este Estado, resucitado apenas hace unos cuantos años, es ya un modelo de democracia. Estoy, por ello, convencido de que las relaciones entre Checoeslovaquia y España serán cada día más estrechas y me permito formular la esperanza, no infundada, de que para llegar a este fin encontraré en V. E. y en todo el Gobierno checoeslovaco la colaboración más decidida y

Al contestarle el señor Benes, dijo: "Nosotros, profundamente sensibles a la idea de paz, no podemos hacer sino desear ardientemente que España salga lo antes posible de las dificultades actuales y vuelva a ocupar en la Comunidad de las Naciones el lugar que le otorga su glorioso pasado.

En el cumplimiento de la misión para el mantenimiento y desarrollo de las relaciones amistosas que han existido siempre entre nuestros países, V. E. podrá contar con el apoyo y la ayuda del Gobierno checo y yo mismo le facilitaré con mucho gusto."

EN EL JAPON

Un general que chantageaba con los negociantes de cañones

Tokio.—Se ha condenado al general Uyemira a dos años y medio de prisión y multa de cuatro mil quinientas libras esterlinas por el delito de prevaricación en la industria de armamentos, de la cual el general era presidente de dicha Junta.

Había recibido importantes sumas en concepto de soborno, prestándose a ciertas maniobras altamente perjudiciales para el Gobierno nipón.

100.000 obreros ingleses en huelga

Los militares japoneses siguen engallados. Los nazis se erigen en "salvadores" de Europa y están con el agua al cuello.

LA CAJA DE CAUDALES POR ENCI-MA DE TODO

Londres. — Los propietarios de las minas han rechazado la petición de los mineros escoceses de descansar el día de la coronación, argumentando la necesidad de trabaajr sin interrup-

CON EL AGUA AL CUELLO Berlin. — La prensa se ocupa de la

situación que atraviesa la industria con motivo de la escasez de materias primas, y excita a los ciudadanos a que se sacrifiquen, haciendo un esfuerzo, apelando al patriotismo del pueblo alemán para resolver el problema que tiene planteado Alemania No faltan encargos en la industria, pero faltan medios v procedimientos de poder cumplir los encargos.

LOBOS DE LA MISMA CAMADA Berlin. - El gobernador de Turin ha sostenido una amplia entrevista | contra el Gobierno.

con Hitler, a la cual se le atribuye gran importancia.

CIEN MIL TRABAJADORES EN HUELGA Londres. — Se ha celebrado en

LOS MILITARES JAPONESES SI-

Tokio. - Se nota un malestar entre el elemento militar a causa de no estar conformes bastantes jefes militares con la política que sigue el Go-

Desde la clausura de la Dieta, que como es sabido, fué decretada por el Gobierno actual, aumenta el malestar entre el elemento militar y civil.

La situación se considera como grave, dada la amplitud del movimiento

Glasgow al huelga general de veinticuatro horas. El movimiento comprende a cien mil trabajadores.

GUEN ENGALLADOS

bierno.

Juicios de la Prensa europea sobre la invasión

italo-alemana

"Se aproximan días más graves ("L'Humanité")."

"La única solución, un ataque de contención contra el fas cismo internacional ("Le Peuple")."

"¿Es que todo el mundo va a estar sometido a los Estado fascistas? ("El Manchester Guardian")."

"L'HUMANITE"

Paris.-"L'Humanité" escribe: "La situación internacional, ante la debilidad de Londres, sigue permanecien-do estacionaria. Todavía más. Podemos afirmar que de día en día es más grave.

La cuestión del control está fracasada totalmente. Graves responsabilidade se alzan sobre algunas diplomacias, especialmente sobre la inglesa, que fácilmente ha podido resolver la cuestión."

"LE PEUPLE" Paris. — Comenta "Le Peuple": "En lo del control naval no podemos admitir que se obtenga nada práctico en este sentido. La única solución es que los obreros se lancen a un ata-

que de contención contra el fascismo internacional,"

EL DEDO EN LA LLAGA

Londres, - El "Manchester Gus dian" declara que aun cuando para ca que Londres esté dispuesto a re lizar algo beneficioso para la cue tión del control, todo lo absorbe l fracasada diplomacia, que con su p lítica de indiferencia causa gran ño a la causa democrática euro a

"¿Pero es que todo el mundo va estar sometido al imperialismo de países fascistas? ¿Puede admitirse to en los momentos actuales? Nue meses ya cerca de conjeturas sob la cuestión española. Dia tras dia nimos pidiendo la intervención de países que están obligados a ello, s por España solamente, sino por propios intereses, y estamos hoy igu que el primer dia."

BARCELONA

La Policía detiene a catorci individuos pertenecientes la "quinta columna"

Casi todos son requetés y uno de ellos está acusado d haber dado muerte a cuatro falangistas.-Alas negras en Cil llera.-Llegan 125 prisioneros hechos en la ermita de Santa Quiteria.

LLEGADA DE PRISIONEROS Barcelona. - Han llegado a Barcelona ciento veinticinco prisioneros hechos en la ermita de Santa Quite-

TRASLADO DE PRESOS

Barcelona. - El consejero de Seguridad recibió a los periodistas y les dijo, refiriéndose al traslado de los presos del castillo de Montjuich a la carcel, que en la fortaleza no habia ya ningún preso.

He conferenciado con el consejero de Justicia y con el presidente de la Audiencia, llegando con ellos a la coincidencia de proceder a la revisión de los expedientes de los que aún había detenidos.

No hay lugar a que se tramiten los sumarios abiertos, ya que han sido puestos en libertad todos los que no tenian culpa.

ALAS NEGRAS EN CULLERA Barcelona. - Esta mañana, dos trimotores volaron sobre Cullera, lanzando veinte bombas, que ocasion ron el derrumbamiento de dos cass Afortunadamente, no ha habit que lamentar desgracias personal

LOS PELIGROS DE LA RETAGUAR DIA

Barcelona. — La Policia ha pri ticado la detención de catorce in viduos que forman parte de la "qui ta columna".

De las investigaciones practical por la Policia, se desprende que detenidos se reunian en una casa la calle de Campo Sagrado y en o de la calle de Borrell.

Parece tenian el propósito de as tar el Castillo de Montjuich, pa poner en libertad a los presos de chistas.

Se les han ocupado pasaportes fill Uno de los detenidos, llamas.

Eduardo Izquierdo Rodriguez, acusado de haber dado muerte a tro falangistas por desconflar

La mayoría de los detenidos

En el domicilio de José Angulo, hallares armas y municiones. También ha sido detenida una jer, llamada María Padilla, que taba organizando batallones de

Otro de los detenidos se llama sé Parra, al que la Policia aci ideología que él contaba en Barre que están dispuestos a luchar

de haber dicho a su scompañeros na con unos veinte mil derechis sus ideales tan pronto como se l'

Hallazgo

Habiéndose encontrado los millo nos Tomás Ruiz y Dámaso Sanz d ta cantidad de dinero, la entrega han en el cuartel de Santiago Apósto ma quien acredite ser su dueño.

IMPRESION POLITICA INTERNACIONAL

¿QUE HA HECHO LA II INTERNACIONAL?

La socialdemocracia no quiere enterarse de nada.-Aún se nos quiere como a niños mal educados y proporcionarnos una azotaina.

Madrid. — Después de celebrado el Congreso de Londres, ¿qué ha hecho la II Internacional?

La Internacional Comunista ya ha dicho su palabra; pero ¿y la Internacional Socialista?

Toda la política del proletariado gira en estos momentos en torno a Paris, y el proletariado francés y la juventud socialista francesa son los que pueden, si sienten la unión de los trabajadores, hacer caer pesadamente la balanza al lado de la justicia y de la razón.

La social democracia sigue sin en-

terarse o sin darse cuenta exacta de lo que significa la guerra española. La juvenil socialista no ha hecho nada; no quiere cargar con la responsabilidad de una acción eficaz.

¿Qué es lo que se opone a no imprimir celeridad a los acuerdos adoptados por el Congreso de Londers? Los dirigentes de las dos Internacionales tienen la palabra.

Pero hay que tener en cuenta que al frente de los destinos de Francia se halla el Socialismo francés. Se halla, mejor dicho, León Blum. Y si

en lugar de seguir una política al servicio de Londres se mantuviera la del Partido que representan y la que supone el Frente Popular, todo cambiaria bien distintamente.

Y hay más aún. Ese vlaje del embajador en Paris a Washington, ¿qué es lo que significa? ¿Aún se nos quiere tratar como niños mal educados y proporcionarnos una azotina?

Ah, París! Si París quisiera, aún podrían salvarse los principios de la Sociedad de las Naciones y de la paz mundial.

En la ciudad no es ocasión de levantar casas. En el frente momento de construir fortificaciones ¡Todos los obreros constructores, brigadieres de la fortificación